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МАТЕРИАЛЫ-СТРОЙКАМ
Наш а область, к а к  и  

другие области Сибири, —  боль
ш ая новостройка. В  Томске и  
районах строятся заводы, жилые  
дома, ш колы , больницы, пред
приятия лесной промышленности. 
Н а эти стройки идет новая строи
тельная техника, и го  позволяет 
усилить механизацию трудоемких  
работ, повысить производитель
ность труда строителей и уско 
рить темпы строительства.
\ J Такой размах работ требует 
бесперебойного и  всевозрастаю- 
1цего  в объемах снабжения строек 
необходимыми строительными ма
териалами. Однако ньшепший  
уровень производства на пред
приятиях строительной инду
стрии не обеспечивает потребно
сти строек, тормозит строительст
во. На площ адках все еще вели
к и  простои рабочих из-за отсут
ствия кирпича, камня, извести, 
пиломатериалов, деревянных кон 
струкций  и даже дранки. А  ведь 
эти материалы не подвозят изда
лека, а изготовляю т на месте.

В  нашей области немало ко л 
лективов, которые и з  месяца в 
месяц увеличивают производство 
строительных материалов. К ол - 
пашевский кирпичны й завод (ди
ректор тов. Голомидов) за восемь 
месяцев выдал строшгам, сверх 
установленного плана 200 тысяч  
кирпичей. Кож евниковский  рай- 
промкомбинат вьш устил сверх 
плана 223  тысячи кирпичей. М но
гие другие предприятия промыш 
ленности строительных материа
лов перевыполнили установлен
ные планы вы пуска продукции.

Однако в целом предприятия  
строительной индустрии совнархо
за и  управления местной промыш 

ленности облисполкома работают 
неудовлетворительно, .хлан вось
ми месяцев по в ы пуску  кирпича  
облместпром выполнил на 8 0  про
центов. Стройкам области недода
но более 7 миллионов кирпичей. 
Руководители управления мест
ной промышленности тт. Грохотов  
и М онахов не принимают необхо. 
димых мер для ликвидации отста. 
вания, смирились с тем, что  
наиболее крупн ы й  кирпичны й за
вод №  10 систематически срыва
ет план, недодал более 3  милли
онов кирпичей. На заводе медлен
но осваивают новые производст
венные мощности. Туннельная  
печь, построенная почти два года 
назад, не эксплуатируется из-за  
отсутствия механизмов, которые  
можно изготовить в Томске.

Плохо производят кир пи ч  на 
предприятиях комбината «Том. 
лес». За восемь месяцев эти пред
приятия выпустили 1.851 тысячу  
кирпичей вместо 6 ,5  миллиона 
ш ту к  по плану. Не обеспечивают 
строительными материалами свои 
стройки управляю щ ий трестом  
«Томскстрой» тов. Исаков и  на . 
чальник стройуправления Г Р Э С .П  
тов. Борисов. Чтобы увеличить  
производство строительных мате, 
риалов, они построили напольные 
печи' для обжига кирпича и  изве
сти. На это строительство затра. 
чено много материалов, труда, го . 
сударственкых средств, но печи  
не эксплуатирую тся, из-за бесхо. 
зяйственного содержания руш ат, 
ся.

Самое крупное предприятие стро
ительной индустрии в области —  
трест «Стройдеталь» сорвал план  
июля и  августа. Руководйтели
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многие ются на недостаток цемента для 
производства железобетона, но 
чем ж е  они могут объяснить тот 
факт, что за восемь месяцев трест 
недодал более 4 .7 00  дверных бло. 
ков, более 30 0  оконны х блоков, 
более 7 тысяч тонн асфальта, 500  
кубометров пиломатериалов? Ведь 
для этого были все необходимые 
материалы.

Возможности производства
стройматериалов в нашей области 
большие, их кадо умело исполь. 
зовать. Ц енную  инициативу про. 
явил  коллектив кирпичного завода 
№  3. В ы полняя решения июнь, 
ского Пленума Ц К  К П С С , пар
тийная и профсоюзная организа. 
ции завода мобилизовали коллек
тив на борьбу за выявление но
вы х резервов, здесь установили  
дополнительные механизмы, ме
ханизировали вьш рузку кирпича, 
осуществили ряд других органи
зационно-технических мероприя. 
тий, позволивших улучш ить орга
низацию производства. В  итоге 
завод второй месяц перевыпол
няет йланы. Р езко возросла прр. 
изводительность труда, растет 
съём кирпича с кубического мет
ра канала печи. В  августе этот 
съём с каж дого  метра достиг двух  
тысяч кирпичей.

Управление карьерами облмест- 
прома не обеспечивает стройки  
бутовым камнем. Разрабатывав, 
мое им степановское месторожде
ние дает камень малой прочности, 
в основном глинисты й сланец. 
Совнархоз, его управление строи
тельства и промыш ленности стро. 
ительных материалов, управление 
местной промышленности облис
полкома не принимаю т мер к  
разработке новых месторождений, 
камень которы х лучш его качества  
и отвечает требованиям стандар
тов.

Заканчиваю т свою работу 
сезонные кирпичны е заводы. 
Руководители этих предприятий  
должны  принять меры к  то
му, чтобы удлинить срок фор
мовки кирпича, спасти сформован
ны й кирпич  от размораживания. 
В  этих коллективах надо шире 
развернуть соревнование за об. 
ж и г  сформованного кирпича до 
наступления м орозов .'

Надо мобилизовать коллективы  
предприятий на претворение в 
ж изнь  решений ию ньского Пле
нума Ц К  К П С С , поднять их на 
борьбу за совершенствование тех. 
н ики  н  технологии производства, 
правильную организацию труда. 
Необходимо ускорить подготовку  
предприятий к  зиме, вовремя за. 
готовить глину.

Управление строительства и 
промышленности стройматериа. 
лов совнархоза должно ускорить  
стооительство промбазы треста 
«Стройдеталь», завода силикатно. 
го кирпича в Т уганском  районе.

Районные комитеты  К П С С , 
райисполкомы долж ны  взять под 
особый контроль работу пред, 
приятий по производству строй, 
материалов, принять меры для 
всевозрастающего вы пуска  строй, 
материалов, оказы вать коллекти . 
вам этих предприятий помощь в 
организации социалистического  
соревнования. Они должны  по
мочь коллективам выявить  
«узкие места» и устранить недо
статки, чтобы новостройки семи
летки  были обеспечены всем 
необходимым и смогли своевре. 
менно войти в строй действую
щ их.

. О партийно-правительственной делегации 
СССР на празднование 10-летия Китайской 

Народной Республики
В евответствии о приглашением, 

поступившим от Председателя Цент
рального Комитета Коммунистиче
ской партии Китая товарища^^ Мао 
Цзэ-дуна, Председателя Китайской 
Народной Республики товарища 
Лю Шао-ци, Председателя Постоян
ного Комитета Всекитайского Собра
ния Народных Представителей то
вар игЦа Чжу Дэ и Премьера Госу
дарственного Совета Китайской На
родной Реслубляки товарища Чжоу 
Энь-лая, Президиум ЦК КП(ЗС, Пре- 
?̂1диум Верховного Совета СССР и 

Совет Министров СССР приняли ре
шение направ'ить на празднование 
10-летия Китайской Народной Рес
публики партийно-правительствен
ную делегацию СССР в составе то
варищей Н. С. Хрущева —  Первого 
секретаря ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров СССР (глава де
легации), М. А. Суслова —  члена 
Президиума ЦК КПСС, Секретаря

Ц К КШ Х!, А. А. Громыко —  члена 
Ц К КПСС, Министра иностранных 
дел СССР, Ж. А. Ташенева —  кан
дидата в члены ЦК КПСС, Замести
теля Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР, А. Й. Шеле
пина —  члена П К КПСС, Предсе
дателя Комитета государственной 
безопасности при Совете Министров 
CW P, С. В. Червоненко —  Секре
таря Ц К КП Украины, Т. Н. Ни
колаевой —  Секретаря ВЦСПС, 
И. В. Архипова —  Заместителя 
Председателя Государственного Ко
митета Совета Министров СССР по 
внешним экономическим связям, 
Ю. В. Андропова —  Заведующего 
Отдело^м ЦК КПСС.

Делегация отбывает из Москвы в 
Пекин 27 сентября. В связи с тем, 
что товарищи Н. С. Хрущев и 
А. А. Громыко находятся в США, 
они выедут в Пекин позднее. На 
это время делегацию будет воз
главлять товарищ М. А. Суслов.

Весь лень 23 сентября Предсе
датель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев провел в штате 
Айова, который является крупней
шим центром США по производству 
сельскохозяйственной продукции.

Утром Н. С. Хрущев и сопровож
дающие его лица направились на 
автомашинах из города Де-Мойна в 
Кун-Рапидс для ознакомления с хо
зяйством известного в Советском 
Союзе американского фермера 
Р. Гарета. По всему пути следова
ния жители Айовы сердечно и го
рячо приветствовали главу Совет
ского правительства. Вдоль дорог 
стояли многие тысячи съехавшихся 
сюда фермеров, учащиеся школ, где 
были отменены занятия по случаю 
визита. В руках собравшихся —  го
сударственные флаги Соединенных 
Штатов Америки и Советского Сою
за, плакаты и тоанепаранты со 
словами: «Добро пО!рсаловать!»,
«Мир!», «Дружба!», «Привет Н ики
те Хрущеву!». При появлении ма
шин раздавались аплодисменты и 
приветственные возгласы.

Н. С. Хрущев с большим интере- 
сО'М осмотрел посевы сорго, приме
няемые на ферме машины и меха
низмы. Особенно обстоятельно 
Н. С. Хрущев ознакомился с посе
вами гибридной кукурузы , с убор
кой кукурузы , ее силосованием. Во 
время осмотра хозяйства между 
Н. С. Хрущевым и Р. Гаретом со
стоялся деловой обмен мнениями. 

-Знакомясь с агротехникой возделы- 
вашгя кукурузы  на силос, Н. С. Хру
ще® высказал Р. Гарету ряд 
дружеских замечаний практическо
го характера. Он обратил внимание, 
в частности, на большую густоту 
растений в гнездах. Отметив, что 
хотя в штате Айова большая влаж
ность, чем в Советском Союзе, 
Р. Гарет согласился с этим замеча
нием Н. С. Хрущева.

—  До прибытия сюда, —  заявил 
Н. С. Хрущев, —  я  представлял се
бе по рассказам и Цсильмам хорошее 
хозяйство мистера Гарета, которо
го знаю уже несколько лет. Всег
да, однако, лучше увидеть, чем 
услышать, Я рад, что то, что я слы
шал об ЭТО'М хозяйстве, на деле 
подтвердилось. Я радуюсь вашим 
успехам. Прошу вас радоваться и 
нашим успехам. И ваши, и наши 
успехи в развитии хозяйства пойдут 
на пользу делу мира.

Я должен выразить свое глубокое 
уважение жителям штата Айова, 
горожанам и фермерам, с которыми 
я встречался. Особенно хочу отме
тить редактора местщой газеты 
«Де-Моин Реджистер», который не
сколько лет тому назад проявил 
прозорливость и обратился через 
свою газету с предложением орга
низовать обмен сельскохозяйствен
ными делегациями между Соединен
ными Штатами Америки и Совет
ским Союзом.

На обеде, устроенном Гаретом в 
честь Н. С. Хрущева, присутствовал 
видный политический деятель Сое
диненных Штатов Америки 3. Сти
венсон.

Во время обеда Н. С. Хрущев 
дружески беседовал с Э. Стивенсо
ном, Р. Гаретом и  другими.

После осмотра ферм Гарета, То
маса и других Н. С. Хрущев посе
тил университет штата Айова в го
роде Эймсе, население которого ис
ключительно тепло приветствовало 
главу Советского правительства. 
Профессора и студенты с утра жда
ли Н. С. Хрущева, чтобы встретить
ся и побеседовать с ним.

Н. С. Хрущев в сопровождении 
ректора университета профессора 
М. Хилтона ознакомился с факуль
тетом домашней экономики и е 
сельскохозяйственным колледжем. 
Он беседовал с профессорами, пре
подавателями и студентами. Про
щаясь с коллективом университета, 
Н. С. Хрущев сказал:

^  Спасибо за ра1дулшый прием. 
Очень рад был с вами встретиться

и хотя бы бегло познакомиться с 
вашим учебным заведением. Я не
много знал о нем и прежде по рас
сказам наших товарищей, побывав
ших здесь. Мы очень высокого мне
ния о постановке научно-исследо
вательской работы и преподавания 
в вашем университете. Желаю вам 
наилучших успехов. Давайте обме
ниваться опытом. Это будет полез
но для наших стран.

Прошу передать всем студентам 
мои добрые пожелания, чтобы они 
лучше учились и готовились хоро
шо служить своему народу, своей 
родине. Прошу передать мои луч
шие пожелания профессорам, пре
подавателям, лаборантам, всем тем, 
кто трудится над воспитанием кад
ров.

Н. С. Хруще® поблагодарил за 
преподнесенный ему подарок.

Вечером 23 сентября Н. С. Хру
щев и сопровождающие его лица 
вылетели из Де-Мойна в город 
Питтсбург. Перед отлетом из Де- 
Мойна Н. С. Хрущев обратился к 
провожающим с краткой речью. Он 
сказал:

*— Гооподии губернатор, господин 
мэр, дамы и господа!

Хочу выразить свою ххриэнатель- 
вость губернатору штата Айова, 
мэру горо(да, всем жителям города 
и штата, с которыми я встречала. 
Бесконечно ркд тому гостеприимст
ву, которое было мне оказано как 
представителю Советского государ
ства, советского народа. Уезжая 
отсюда, я увожу самые лучшие 
чув1ства, я передам советскому на
роду дружеские пожелания, кото
рые я слышал от жителей штата 
Айова.

Еще раз выражаю вам благодар
ность и  желаю счастья и  процве- 
таяия.

До свидания, гуд бай.
Ночью Н. С. Хрущев и сопровож

дающие его лица прибыли в Питтс
бург. На аэродроме главу Совет
ского правительства встречали 
представители местных властей ’ и 
общественности.

Мэр города Томас Галлахер пре
поднес Н. С. Хрущеву символиче
ский ключ от города Питтсбурга.

Обращаясь к  встречающим, Н ики
та Сергеевич -сказал:

-— Господин мэр, дамы и господа, я 
очень рад прибытию в ваш город. 
С' большим удовольствием принял я 
приглашение президента Соединен
ных Штатов Америки посетить ва
шу страягу. Я уже достаточно попу
тешествовал, много видел, много 
услышал, имел много встреч в ва
шей стране. Очень радует, что люди 
Америки радушно встречали меня, 
заботились о том, чтобы улучша
лись отношения между нашими 
странами, чтобы были обеспечены 
дружеские отношения, мир между 
всеми народами.

Господин мэр, я высоко ценю 
ваше доверие, выразившееся в том, 
что вы npenoiiHecHH символический 
ключ от вашего города. Спасибо. 
Заверяю вас, что я хочу быть ва
шим другом и никогда не буду зло
употреблять вашим доверием и 
этим ключом. Буду открывать толь
ко те двери, которые вы мне разре
шите открыть, без разрешения я 
ни шагу не сделаю.

Спасибо за хоро'шую встречу и за 
добрые слова. Желаю счастья и 
процветаяия вашему городу и ва
шему народу.

Несмотря на поздний час, мно
гие тысячи жителей города Питтс
бурга —  крутшейшего промыш
ленного центра Соединенных Ш та
тов Америки —  встречали глашу 
Советского правительства.

Утром 24 сентября Н. С. Хрущев 
и сопровождающие его литда посе
тили машиностроительный заво|Д 
компании «Места» и осмотрели го
род Питтсбург.

Де-Мойн— Питтсбург,
24 сеятнбря 1959 года.

ПИТТСБУРГ, 24 сентября. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев и сопровождающие его лица 
посетили машиностроительный завод 
компании «Места».

Эта компания производит прокат
ные станы, кузнечно-прессовое обо
рудование и другие машины для 
металлургической промышленно
сти. В свое время продукция этой 
компании поставлялась и в Совет
ский Союз.

Н. С. Хрущева и сопровождающих 
его лиц встретил вице-президент 
компании Фрэнк Места. Он пригла
сил Н. С. Хрущева в контору, где 
он рассказал о работе завода. За
тем Н. С. Хрущева приглашают 
осмотреть цехи завода. В механи
ческом цехе завода собралось мно
го рабочих, которые встретили главу 
Советского правительства аплодис
ментами и приветственными возгла- 
са'ии. Н. С. Хрущев идет по цеху. 
Он часто останавливается, разгова
ривает с рабочими, пожимает им 
руки. Он желает рабочим успеха в 
работе и  в жизни. Рабочий Еан 
Джекки в знак внимания преподно
сит Н. С. Хрущеву сигару. 
Н. С. Хрущев благодарит и, в свою 
очередь, дарит ему памятный значок 
и часы. Многочисленные фото- и 
кинорепортеры спешат заснять об
мен подарками. После посещения 
завода Н. С! Хрущев и сопровождаю
щие его лица совершили поездку по 
Питтсбургу и осмотрели город.

V
ПИТТСБУРГ, 24 сентября. (Спец, 

корр, ТАСС). Сегодня губернатор 
штата Пенсильвания Дэвид Лоуренс, 
мэр города Питтсбурга Томас Гал
лахер и президент Питтсбургского 
университета Эдвард Литчфилд дали 
завтрак в честь Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева. На 
завтраке, состоявшемся в большом 
зале Питтсбургского университета, 
присутствовало около 500 гостей —  
политических и общественных дея
телей и представителей деловых 
кругов Питтсбурга.

Президент Питтсбургского уни
верситета Литчфилд преяставляет 
присутствующим Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хруще
ва и сопровождающих его лиц. Раз
даются громкие аплодисменты.

С речью выступает губернатор 
штата Пенсильвания Д. Лоуренс. 
Он приветствует приезд Никиты 
Сергеевича Хрущева в Питтсбург. 
Затем Лоуренс подчеркивает, что 
США, несмотря на имеющиеся про
тиворечия внутри страны, едины 
в поддержке .президента США в 
вопросах внешней политики.

Специальный представитель пре
зидента США Лодж, сопровождаю
щий Н. С. Хрущева в поездке по 
стране, говорит:

—  Наша десятидневная поездка 
по Америке приближается к  концу. 
Сегодня мы сопровождаем Предсе
дателя Хрущева в Вашишто1Н е тем, 
чтобы он и президент могли начать 
там свои беседы. Бее американцы 
придают большое значение этим бе
седам между главами двух наиболее 
могущественных государств мира.

На завтраке с большой речью вы
ступил Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев.

По окончании завтрака Н. С. Хру
щев и сопровождающие его лица на
правились на Питтсбургский аэро
дром, откуда в 16 часов 38 минут 
та местному времени (23 часа 38 
минут по московскому времени) 
вылетели в столицу США Вашинг
тон.

ВАШИНГТОН, 24 сентября. 
(ТАСС). Сегодня в 17 часов 27 мин. 
по местному времени (О час. 27 
мин. по московсиому времени 25 
сентября) Председатель Совета Ми
ниметре® СССР Н. С. Хрущев и со
провождающие его лица прибыли 
на самолете в Вашиигто1Н из посад
ки  по США. С воеиво-воздушной 
базы Эндрюс Н. С. Хрущев напфа- 
вилсл на автомашине в официаль
ную резиденцию гостей щ)ези|дс1нта 
«Блэйр-хауз».

Казахстан дает Родине 
шестисотый миллион пудов хлеба

АЛМА-АТА. 24 сентября. (ТАСС). 
Могучим потоком идет казахстан
ская пшеница в государственные 
закрома. Сорок районов республики 
уже справились с планом продажи 
хлеба. Многие из них дали мил
лионы пудов зерна дополнительно. 
Казахстан засыпает в ззкрема Ро
дины уже шестисотый миллион пу
дов хлеба.

Основные массивы посевов зер
новых культур и необмолоченных 
валков сосредоточились. в настоя
щее время в шести целинных обла
стях —  Акмолинской, Еустанай- 
ской, Павлодарской, Еокчетавской,

Карагандинской и Северо-Казах
станской. В последней декаде сен
тября минувшего года эти области 
дали государству 225 миллионов 
пудов хлеба. Труженики целинных 
полей решили нынче за время с 20 
сентября по 1 октября ссыпать в 
государственные закрома зерна 
больше прошлогоднего. Усилению 
темпов уборочных работ благопри
ятствует установившаяся почти по
всеместно безоблачная погода.

Порадовать Родину новыми тру
довыми достижениями —  вот к  че
му стремятся сегодня все, кто уча
ствует в великой битве за казах
станский хлеб.

Труженики сельского хозяйства Иркутской 
области досрочно выполнили план продажи 

хлеба государству и взяли обязательство продать 
дополнительно 3 миллиона пудов зерна

Осуществляя исторические реше
ния XXI съезда КПСС и готовя до
стойную встречу предстоящему Пле
нуму ЦК КПСС, колхозы и совхозы 
Иркутской области досрочно выпол
нили годовой план продажи хлеба 
государству. В закрома Родины за
сыпано 26,4 миллиона пудов зер
на, или на 6,5 миллиона пудов 
больше, чем за весь 1958 год. Боль
шую помощь колхозам и совхозам в 
проведении уборки урожая и хлебо
заготовок оказали трудящиеся горо
дов и промышленных центров обла
сти.

Подсчитав свои возможности, 
колхозы и совхозы области реши
ли продать государству сверх пла
на еще 3 М1Иллиона пудов зерна.

В текущем году в области выра
щен хороший урожай кукурузы . На 
площади 100 тысяч гектаров полу
чено по 290 центнеров зеленой 
массы кукурузы  с гектара. Это дало 
возможность заложить силоса по 
13 тонн на корову, или в 2 раза 
больше по сравнению с прошлым 
годом. В области выращен также 
хороший урожай картофеля и о-во- 
щей, обеспечивающий полную по
требность населения в этих про
дуктах.

В настоящее время колхозы и 
совхозы области завершают уборку 
урожая, обеспечивают себя семена
ми, ведут вспашку зяби, борются 
за выполнение своих обязательств 
по производству и продаже госу

дарству 'продуктов животноводства.

Первый съезд 
Всесоюзного 

общества 
изобретателей и 

рационализаторов 
закончил свою работу

24 сентября закончил работу 
первый съезд Всесоюзного общест
ва изо<бретателей и  рационализатсн 
ров.

На заключительном заседании де-i 
легаты съезда приняли Устав обч 
щества и избрали Нейтральный co-i 
вет ВОИР и ревизионную комис-' 
сию.

В Центральный совет избрано 
109 членов и 37 кандид*атоЬ. Сре
ди них лучшие представители боль-- 
шой армии борцов за технический 
прогресс —  рабочие-новаторы, hh-i 
женеры, техники, деятели науки. В 
его состав вошли: Герой Социали-i 
с.тического Труда сталевар метал
лургического комбината в Темир- 
Тау Казахской ССР Е. Байгазиев, 
бригадир тракторной бригады из 
колхоза имени XX съезда КПСС Ки
ровоградской области дваждй Герой 
Социалистического Труда А. В. Ги- 
талов, лучший рационализатор за
вода «Амурский металлист» в Бла
говещенске В. П. Копылов, стале
вар «Запорожстали» Герой Социа
листического ■ Труда Г. К. Пометун, 
Герой Социалистического Труда 
метростроевец А. В. Свиридов, глав
ный инженер Харьковского трактор
ного завода И. А. Сериков и много 
других людей пытливой мысли, иду
щих в первых рядах борьбы за' 
осуществление величественных за
дач семилетки. Среди членов сове
та —  академик С. А. Векшинский, 
член-корреспондент Академии наук 
СССР К. А. Андрианов.

Под гром аплодисментов делега
ты съезда приняли на заключитель
ном заседании текст приветствен
ной телеграммы в Вашингтон, това
рищу Никите Сергеевичу Хрущеву. 
От имени двух миллионов изобрета
телей и рационализаторов Советско
го Союза о'ни пожелали неутомимо
му борцу за мир и дружбу между 
народами успеха в его великой мис
сии.

Съезд принял обращение Цент
ральному Комитету Коммунистиче
ской партии Советского Союза, Со
вету Министров СССР, Всесоюзному 
Центральному Совету Профессио
нальных Союзов. В обращении го
ворится, что «Всесоюзное общество 
изобретателей и рационализаторов 
видит свою главную задачу в том, 
чтобы мобилизовать творческую 
инициативу новаторов производст
ва, изобретателей и , рационализато
ров па ускорение техеичеожого про
гресса во всех отраслях народного 
хозяйства, широкое внедрение на 
предприятиях и стройках новейших 
достижений науки и техники, пере
дового производственного опыта, на 
успешное выполнение грандиозных 
задач семилетнего плана». Яелегаты 
съезда сообщают, что изобретатели и  
рационализаторы, включившись в 
соревнование за создание фонда 
имени семилетки, обязуются внести 
в этот фонд изобретений и рациона
лизаторских предложений на сумму 
не менее 100 миллиардов рублей 
экоиомии.

V

24 сентября состоялся первый 
пленум Центрального совета Всесо
юзного общества изобретателей и 
рационализаторов. Пленум избрал 
президиум Центрального совета 
ВОИР в составе 17 человек.

Председателем президиума избран 
В. А. Иванов —  председатель Цент
рального комитета профсоюза рабо
чих нефтяной и химической про
мышленности, секретарем А. С. Зве
рев —  секретарь оргкомитета 
ВОИР.

(ТАСС).

Председателю Комитета 
по международным Ленинским премиям 

академику Скобельцыну отказано 
в визе на въезд в США

Как известно, в апреле с. г . Ко
митет по международным Ленинским 
премиям «За укрепление мира меж. 
ду народами» присудил Ленинскую

Награды братского Китая— 
советским специалистам

В посольстве Китайской Народ
ной Республики в Москве 24 сен
тября собралось свыше 70 совет
ских специалистов. принимавших 
участие в рказании технической 
помощи братскому Китаю при стро
ительстве промышленных предприя. 
тий. Среди присутствующих были 
инженеры, техники, врачи, препо

даватели, рабочие. Каждому из них 
была вручена памятная медаль 
«Китайско-советская дружба». Этой 
награды они удостоены правитель
ством КНР.

По поручению правительства КНР 
награды вручал посол Китайской 
Народной Республики в СССР Дю

Сяо. Он обратился к  советским спе
циалистам с речью.

Сердечную благодарность велико
му китайскому народу, КПК и пра
вительству КНР за внимание выра
зили в своих выступлениях инже
нер-железнодорожник И. Н. Семе
нов и  доцецт Ф. Е. Мещеряков.

(ТАСС).

премию «За укрепление мира меж
ду народами» за 1958 год извест

ному американскому ученому и об
щественному деятелю доктору Уиль
яму Дюбуа, выдающемуся борцу за 
мир, много сделавшему для укреп
ления дружбы между народами. Для 
вручения У. Дюбуа Золотой медали 
и диплома лауреата международной 
Ленинской премии в сентябре с. г. 
в США должен был выехать Пред
седатель Комитета по международ
ным Ленинским премиям академик 
Д. В. Скобельцын.

Как стало известно. Госдепарта
мент США без объяснения причин 
отказал в визе на въезд в США 
академику Д. В. Скобельцыну.
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На строительстве Красноярской ГЭС
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Строители крупнейш ей в мире гидроэлектростан ции на Енисее закончили отсьш ку банкета ' попе

речной перемычки левобережного котлована. Гряда из камня и гравия доведена до середины реки. 
Н а снимке: момент создания каменного банкета верховой перемы чки левобереншого котлована.

(Ф отохрош ж а ТА С С ),
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Заботясь о правильном 
использовании техники

Большие обязательства в первом 
году семилетки взял коллектив Кар- 
бинского лесозаготовительного
пункта Нибегинского леспромхоза. 
Однако в первом полугодии лесо-  ̂
пункт не справлялся не только с 
выполнением своих обязательств, но 
и срывал государственный план. 
Одной из причин неудовлетвори
тельной работы лесопункта было 
цдохое использование техники.

Обсуждая на партийном собра
нии итоги работы июньского Пле
нума ЦК КПСС, коммунисты глубо
ко осознали, что главным условием 
дальнейшего повышения нронзводя- 
тельности труда являются механи
зация производственных процессов, 
более правильное и эффективное 
использованир/ машин.

После июньского Пленума ЦК 
КПСС парторганизация стала кон
кретнее заниматься вопррсамн ис
пользования техники, Прежде все
го, чтобы ликвидировать обезличку, 
было решено каждый трактор за
крепить за определенньш механиза
тором. А затем было введено само^ 
обслузкивание. Если раньше профи
лактический осмотр, средний и ка 
питальный ремонт машин произво
дили слесари, то теперь эти работы 
в основном делают сами водители 
машин, Такая организация труда 
позволила резко сократить простои 
мехаииэмов, увеличить срок их 
эксплуатации.

Эффективным средство-м контроля 
за работой механизмов и механиза-'

торов явилось введение лицевых 
счетов. В них отмечаются итоги ра
боты каждого механизатора за ме
сяц, а затем они обсуждаются на 
собрании коллектива. В лицевых же 
счетах указываются и причины 
аварий, которые также подвергают
ся детальному из;^чению и разбору.

Постоянный контроль, конкретная 
помощь партбюро механизаторам 
повышают у  них чувство ответст
венности за порученное дело, за вы
полнение обязательств. /

Так, шофер А. Белоногов обязал
ся вывезти на машине МАЗ-501 
25 тысяч кубометров леса в год и 
довести межремонтный пробег до 70 
тысяч километров. До сих пор наи
высший пробег машин этого класса 
в Нибегинском леспромхозе не пре
вышал 56 тысяч километров. В на
стоящее время машина Белоногова 
прошла более 31 тысячи километ- 
рдв, а вывозка за прошедшее после 
Пленума ЦК КПСС время составила 
9,080 кубометров. -Это на 4.150 
кубометров бо'Л[ьше плановое зада
ния.

Шофер А. Изет взял обязатель
ство вывезти на машине МАЗ-501 
20 тысяч кубо'метров леса. С июля 
он вывез 6.389 кубометров, что 
превышает плановое задание на 
3.238 кубометров. Тракторист тре
левочного трактора ТДТ-бО А. Ми- 
куш ин и его экипаж обязались под- 
тредевать за год 25 тысяц кубомет
ров леса. С июля они подвезли 
5.209 кубшетров вместо 3.504 по 
плану.

успешно вь1- 
П. Цресняк,

Свои обязательства 
полняют трактористы
Э. Рытов и другие.

Мотористы бензопил «Дружба» 
тт. Исмаилов и Жгунов обязались, 
свалить без ремонта пил по 10 ты
сяч кубометров. Это в среднем уд
линит межремонтный' срок службы 
бензопилы на 150 моточасов.

Правильное использование техни
ки  способствовало тому, что в по
следние два месяца лесопункт вы
полняет план на 150 процентов и 
в сентябре ликвидирует задолжен
ность по лесозаготовка.м, которая 
возникла в результате плохой рабо
ты в первом полугодии. .

Однако эти успехи не успокац- 
вают коммунистов лесопункта. Здесь 
еще много резервов для улучшения 
работы механизмов, использования 
передовых методов труда. Так, на 
последнем партийном собрании ком
мунисты отмечали, что на лесо
пункте плохо внедряется такая про
грессивная форма организации тру
да, как  работа валочно-трелевочны- 
ми звеньями. На этом же собрааип 
было решено в ближайшее вре.мя 
перейти на работу валочно-треле- 
вочными звеньями и одновременно 
с этим внедрить вдупнопакетную 
погрузку леса.

Сейчас все усилия коммунистов 
лесопункта направлены на то, что
бы уонешно выполнить обязатель
ства первого года семилетки.

И. ПУЧЕГЛАЗОВ, 
заведующий отдрлом Верхне- 

Кетского райкома КПСС.

П У С Т Ь  К Р Е П Н Е Т  С О Д Р У Ж Е С Т В О  У Ч Е Н Ы Х
Письма участников межвузовского совещания но биологии
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Торжество великого 
учения

РУКОВОДИТЬ—ЭТО И ПОМОГАТЬ
Год назад коммунисты Ново^ 

Югцнркого сельского Срвета избрали 
меня секретарем территориальной 
партийной организации. Опыта пар
тийной организации у меня нет, но 
есть большое желание оправдать 
доверие коммунистов, способство
вать повышению роли парторгаииза-^ 
ции в решении политических и хо->, 
зяйсгвенных задач.

В последнее время, например, 
мы помогли колхозу «Путь к  комму
низму» решить ряд вопросов И“ 
развитию животноводства. В том, 
что колхоз увеличил производство 
продуктов животноводства, есть за
слуга и коммунистов нашей парт
организации.

Однако влияние парторганизации 
на дела трудящихся сельского Со
вета еще далеко не достаточное. Ви
на в этом не только моя, ка к  се-

I кретаря парторганизации, но и Кар- 
гасокского райкома КПСС. Его ра
ботники очень мало оказывают нам 
помощи.

В наще село нередко приезжают 
инструкторы райкома КПСС тт, Дех- 
тярев и Евдокимов. Но они не вни
кают в работу парторганизации, не 
помогают мне правильно вести пар
тийную работу. А совет и помощь 
опытных партийных руководителей 
мне очень нуж ны . Я. напРИМер, ДО 
сих пор испытываю трудность при 
составлении плана работы, не умею 
как  следует оформить постановле
ние партийного собрания, правиль
но распределить поручения между 
коммунистами. Да мало ли может 
встретиться у молодого секретаря 
партийной организации вопросов, 
которые он самостоятельно решить 
не может. Хорошей школой учебы 
секретарей парторганизаций должны

быть семинары. , Однако проводи
мые райкомом партии семинары 
напоминают собой расширенные со
вещания, на которых говорят по
немногу о многом, а коренные воп
росы партийного руководства не 
обсуждают. Да и такие семинары 
проводятся редко.

Я регулярно посылаю в райком 
КПСС протоколы партийных собра
ний. Их, по-видимому, читают работ
ники райкома. Нр я не помню слу
чая, чтобы кто-либо из них сделал 
раэбор протокола и на нем меня 
научил, как правильно оформлять 
партийные документы.

Райком КПСС должен больше ока
зывать помощи секретарям первич
ных партийных организаций.

П. ФЕДОРОВ, 
секретарь Нрво-Шгинской терри

ториальной партийной организа
ции Каргасркснога района.

Руоовие первыми перевели на 
свой язык великий труд Ч. Дарвина 
«Пр'овехоокдеяие видов». И именно 
в России учение гениальното анг- 
•тииского ученого нашло горячих 
поклоданков, пропагандистов и 
продолжателей.

Д. И. Писарев, И. И. Мечников, 
В. 0. Ковалевский и другие ученые 
и пропагандисты науки в XIX веке 
отстаивали и развивали дарвинизм. 
И. М. Сеченов, К. А. Тимирязев, 
И. В. Мичурин отстояли материа- 
лнстичрскне основы дарвинизма в 
период общего кризиса естество
знания в конце XIX и начале XX 
столетий.

В наше время возникло «новое» 
учение —  неодарвиниам. Сторон- 
ниви этого учения объявили на
стоящий дарвинизм похороненным. 
А глава т ж  называемого направле
ния «классической генетики» Мор
ган назвал исторический метод оце- 
кулятннным. Советские . ученые 
В, Л. Комаров, И. В. Мичурин, 
В. Р. Вильямс, Т. Д. Лысенко рар- 
громиии и неодарвинистов и «клас
сических геяетико'в», Сейчас ми
ровая биология постепен1но возвра
щается к  провереяным опытом жиз
ни основным положениям Дарвина. 
Идеалпстичв'С1кие теории вытесня
ются учением проаолжателя Дарви
на —  И. В. Мичурина.

Дарвинизм нашел в России свою 
вторую РОДИНУ. Русокие ученые, не 
только ОТСТОЯЛИ его от нападок, но 
л развили дальще, отбросив его 
слабые стороны,.

Совещание ученых Урала и Си
бири, еостоявщееся в Томске по 
случаю столетия со дня выхода в 
свет 'груда Ч. Дарвина «Цронсхож-,

дение видов»,— это не только дань 
уважения велико1му учеяо1Му. Это и  
подведение итогов работы, проде
ланной руоскш и и советскими ^био
логами, и обсуждение дальнейших 
планов исследований. На совещании 
было заслушано много теоретиче
ских, экетериментальных, фило- 
со'фщих докладов. Обсуждались 
новые гипотезы, новые факты из 
жизни растений и животных. Все' 
это были самостоятельные и омелые 
творческие работы, основанные на 
изучении природы Урала и Сибири.

Ученые' првовнл!! о больших пер- 
опактив^х развития и применения 
новейших методик, созданных фи
зикой, химией и матема'гикой для 
биологических исследорапий.
Оживленное обсуждение вызвали 
церспектиАы развития кибернетики 
В биологии. Кибернетика —  это, 
конечно, не «наука наук», ка к  го
ворят некоторые слишком горячие 
ее еторониики. Но она действи
тельно имеет большое будущее в 
биологии.

Биологи шворили также об упо
рядочении HOHQHBSopaHHH некото^ 
рьгх прироаных ресурсов. Они отме
чали, что лесозаготовители не всег
да соблюдают установленные пра
вила рубки. Реки отравляются от
ходами производства. Такое отно
шение к  природе, конечно, нетер
пимо.

Совещание закончило свою рабо
ту. Участники его разъезжаются по 
своим институтам и лабораториям, 
что'бы с новой энергией приняться 
за работу.

Ф. ДВОРЯНКИН,
профессор Мосновского госу

дарственного университета, 
имени М. В. Ломоносова.

.......

Н а снимке: группа участников межвузовского совещания по биоло
гии. Слева направо (сидят): ироф. В. И . Цатрушев (Свердловск),
проф. А . В . Ф едюш ин (Омск), проф. Б . Г. Иоганзен (Томск); стоят: 
проф. Ц , И . М арикрвский (Томск), дирек/ор  Томского научно-иссле
довательского института вакцин и  сывороток Б. Г . Трухманов, проф, 
М , М , О кунцов (Томск), доктор биологических наук  Е . Д. Логачев 
(Кемерово). ^

\ Фото г .  Пырсцкова.

У т омичей  
ест ь чему поучит ься

Пам, свердловчанам, прежде все
го, хочется искренне поблагодарить 
пррфессорско -  цреподавательскии 
состав Томского университета за 
проведенную им плодотворную под
готовительную работу к  сопещанию. 

Ценно то, что участники совещания 
имели возможность заблаговременно 
ознакомиться в специально издан
ном по этому случаю сборнике с 
текстами докладов, выносимых на 
обсуждение.

Программа совещания была раз
нообразной, включала доклады по 
многим отраслям биологических 
наук. Обсуждение прошло в деловой

П Л О Д О Т В О Р Н Ы Е  К О Н Т А К Т Ы
Для биологов 1959 год особо 

знаменателен. В мае нынешнего года 
в нашей стране широко было отме
чено 50-летие книги В. И. Ленина 
«Материализм и эмпириокрити
цизм», которая является путеводной 
звездой каждого биолога в борьбе 
против механистического материа
лизма и идеализма. Нынче исполня
ются 150-яетпе учения Ламарка, 
150-летие со дня рождения Чарлза 
Дарвина и 100-летие выхода в свет 
его труда «Происхождение видов».

В настоящее время перед совет-

ХЛЕБОРОБ! Все ли ты сделал, нтобы о ближайшие 
завершить уборку урожая и хлебозаготовки?

ДНИ

*  ☆

Равняйтесь на передовиков 
уборки и хлебосдачи!

Готовя достойную встречу предстоявдему Цлецуи^у ЦК 
КПСС, колхозники передовых сельхозартелей обдасти хорощо 
организовали уборку урожая и досрочгу) выполнили годовой 
план продажи зерна государству.

Хлеборобы! Равняйтесь на колхозы:
«Новая заря» Томского района (председатель Н. И. Шута- 

лев, секретарь паркгорганизации П. А. Королев), завернщвшии 
косовицу зерновых кул!з'гур, к 8 сентября выполнивший план 
продажи зерна государству и продавший сверх плана свыше 
2.050 ПУДОВ зерна.

«Памяти Кирова» Асиновекого района (председатель 
Д. И. АКедонкиц, секретарь парторганизации М- Д . Таразацо- 
ва), закончивший косовицу зерновых и бобовых культур, вьц 
полнивший план продажи зерна государству и продолжающий 
продажу хлеба сверх плана.

«Новый путь» Томского района (председатель И. Н. Фофан- 
цев, секретарь парторганизации П. Я. Катунцев), выполнивший 
план продажи зёрна государству на 103,1 процента.

Цменн Сталина Томского района (председатель И. Г. Кисе
лев, секретарь парторганизации Н. Е. Бедарева), завершивший 
косовицу зернобобовых культур, выполнивший план продажи 
зерна государству на 113,8 процента.

Имени Кирова Зырянского района (председатель В. В. Б;ь- 
буев, секретарь парторганизации С. Д. Лобанов), закончивший 
косовицу зерновых, 23 сентября выполнивший план продажи 
зерна государству и продолжающий сдачу__ хлеба сверх плана.

«Путь к коммунизму» Зырянского района (председатель 
М. Д. Л ащ ук. секретарь парторганизации И. И. Терешин), 
закончивший косовицу зерновых, выполнивший план продажи 
зерез государству и продолжающий продажу хлеба сверх пла
на'. Колхоз законниц теребление льна. -it ' г

«Сибиряк» Зырянацого района (председатель К- Е. Швайко^ 
секретарь парторганизации А. Л. Кнутарев), завершивший 
косовицу зернобобовых культур, теребление льна, обеспечив- 

, ший засыпку С0МЯН для ярового сева 1960 года. Колхоз 
> 23 сентября закончил выполнение плана продажи хлебка госу

дарству и пррдоджает вывозку зерна на хлебоприемный пункт 
сверх плана.

«1-е М ая» Тегульдетсного района (председатель А. М. meflj 
нов, секретарь парторганизации Н. Г. Шетунов), завершивший 
уборку колосовых культур, картофеля. К 22 сентября при 
плаце’ продажи зерна государству 6.600 пудов зерна колхоз 
вывез на государственный приемный пункт 9.888 пудов, или 
150 процентов к плану, и продолжает сдачу хлеба сверх пла
на. В колхозе полностью засыпаны семеца на весь яровой сев 
1960 года.
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окими биологами стоят задачи даль
нейшего развития эволюционного 
учения Ч. Дарвина на основе мно
гочисленных новейших достижений 
науки, с учетом огромных задач 
коммунистического строительства в 
нашей стране.

Нас, сибиряков, очень порадовало- 
то обстоятельство, что первый си
бирский вуз —  Томский государст
венный университет имени В. В. 
Куйбышева —  явился тещ центром, 
которому Министерство высшего и 
среднего специального образования 
CfCGP поручило провести совещание 
по общим BOHpoicaiM биоиуогии, по
священное столетию дарвиншма.

Совещание показало, какой боль
шой интерес проявляют биологи 
всех отраслей к  разработке многих 
вопросов эволюционного учения, 
агрономии, экологии, физиологии и 
медицины, биохимии, палеонтоло- 
гаи, а также ряда научно-практи- 
чеоких проблем, стоящих перед на
шим народом.

Хорошая организация конферен
ции, экскурсии в Сибирский бота
нический сад, научную библиотеку, 
посещение кафедр университета по
могли нам, приехавшим из разных 
городов (Москвы, Новосибирска, Ом
ска, Свердловска, Барнаула, Д ркут- 
ска, Красцоярска, Якутска, Усть- 
Каменогорска, Еемеро'во, Горно-Ал
тайска), не только установить лич
ный контакт, но и более плодотвор
но искать ц обсуждать пути и на
правления своих дальнейших иссле
дований. "

На совещании высказывались

разные взгляды на те или иные 
вопросы, однако все оци исходили 
с позиций материалистического уче
ния о живой природе.

Мне бы хотелось лишь отметить 
один весьма неудачный, по моему 
мнению, доклад —  старшего науч
ного сотрудника Восточно-Сибир
ского филиала . Академии наук 
СССР В. Г. Барышникова. Этот 'Док
лад на тему: «Новые взгляды на
эволюцию живых форм» был прочи
тан на последнем заседании конфе- 
рецции. Тов. Барыщников взял не
посильную задачу —  не имея соб
ственных исследований и не обоб
щая конкретные работы других ис
следователей, на основадци лишь 
одних рассуждений дать новые эво- 
ЛЮнионные пред,ставлеция. Мы, со
ветские биологи, в этом отнощенип 
всегда должны брать пример с
Ч. Дарвина, который , скрупулезно 
собирал для своей теории фактиче
ские данные, и помнить слова на
шего великого физиолога И. П. Пав
лова о том, что факты —  это воз
дух ученого.

Мне, как представителю Кемеров
ской области, соревнующейся с Том
ской областью, особо приятно отмс
тить, что Томский университет про
должает бьггь центром материали
стических исследований в биологи
ческих науках.

Е. ЛОГАЧЕВ, 
доктор биологических науц, за- 
еедущший цафедрой общей 
биологии Кемеровского меди

цинского института.

обста1Н01Вке. Было представлено 70 
докладов. Больщое участие в сове
щании приняли томские ученые. Онз 
сделали ряд интересных сообщений. 
Глубоко содвржатедвньгаи были док
лады профессора Б: Г. Иоганзена по 
вопросам специфики биологической 
формы движения материи, профессо
ров П. И. Мариковского. В. А. Пеге- 
ля и других. Свердловчане прочи^ 
тали девять докладов по философ
ским, общебиологичесрим и рыбохо
зяйственным вопросам.

На совещании заслушаны сообще-, 
ния об опыте преподавания биоло
гии в вузах и средних школах, что 
имеет большое практическое значе
ние для улучшения преподавация 
этс® науки.

Очень хорощо, что специальное 
заседание было посвящено роли 
кибернетики в биологии. Вопрос 
этот вызвал оживленный обмен 
мнениями.

Нас очень порадовало большое 
количестно зеленых насаждений в 
районе Томского университета и то, 
что сам университет находится в 
цветущем парке. Хорош ботаниче
ский сад с большим количеством 
редких растений, в том числе тро
пических и субтропических. В об
разцовом порядке содержится гер
барий. Богата библиотека универси
тета.

Невольно хочется высказать по
желание, чтобы университеты дру
гих городов Сибири и Урала имели 
зеленые насаждения и свои ботани
ческие сады, такие же гербарии и 
библиотеки.

У томских ученых есть чему 
ПОУЧИТЬСЯ. Старрйщи!) в Сибцрц —  
Томский университет обладает 
коллшцивом .эрудированных специа
листов в разнообразных областях 
знаний, в частности, биологов, вно
сящих крупный вклад в советскую 
науку и сумевших объединить во
круг себя различных специалистов 
Сибири, Урала и других городов 
страны.

Пусть ширится и крепнет это 
содружество. В нем залог успешного 
развития советской пауки.

М. Л. ГРАНДИЛЕВСКАЯ-ДЕКС- 
БАХ, Н. В. НЕСТЕРЕННО,
С. Н. УЛОМСНИЙ, профессор 
В. И. ПАТРУШЕВ, В. В. ТАР- 

' НЕВСКИЙ, М. Я. МАРВИН,
В. С. СПИРИДОНОВ —  пред
ставители ученых Урала.

■

Т руж еники  сельхозартели «Н о
вая заря» Томского района, вы 
полнив план продан;и хлеба госу
дарству и  закончив хлебоуборку, 
все силы переключили на быст
рейшее окончание осенних поле
вы х работ и подготовку животно
водческих помещений к  зиме.

Быстрыми темпами идет цод'вем 
зяби: вспахано более 55 0  ге кта 
ров; заканчивается уборка карто
феля: из 75 гектаров уж е убрано 
около 70.

Н а вспашке зяби вы соких цока-

трактористы  
И . А . Барта- 

с опытным

зателей добились 
В . А . Васильев и 
шевич во главе 
трактористом колхоза партгруп
оргом тракторного отряда Н и ко 

лаем Дмитриевичем Куташовьга. 
Тов. К уташ ов яа тракторе Д Т -5 4  
в этом еезоче выработал около 
850 гектаров мягцбй пахоты. Пе
редовой механизатор вспахивает 
за смену по. 1 0 — 12 гектаров зя
би.

На ёиимке: тракторист Н . Д .
Куташ ов.
Текст и фото Г. Красновейкина.

Р а з д е л ь н а я  у б о р к а  п о м о г л а
КОЛП-ЩЕВО. (Пр телефону). 18

сентября, на два дня раньше при
нятого обязательства, наша брига
да, первая в Колпащевском районе, 
заверши.та уборку урожая. Подоб
рать последние валки скошенцого 
хлеба было поручено бригадиру 
тракторной бригады Ивану Арчеба- 
сову. Опцтный механизатор заслу
жил это право своим самоотвержен
ным трудом. Хорошо руководя 
бригадой, он сам -много раз брадся 
за штурвал самрхо'даогр комбайна, 
показывая пример в работе осталь^ 
вьш механизаторам.

Когда на полях оста.лись послед
ние валки, тов. Арчебасов, невзи
рая на росу и темноту осенней но
чи, уверенно вел подборку: к  12
часам ночи он закончил обмолот 
всех валков. Вместе е ним упорно 
работал помощцик комбайнера 
коммунист Георгий Мурзин. Послед
ние дни ему было не до сна: днем 
он работал на комбайне, в свобод
ные часщ грузцд зевро, а рочцщ 
оставался одцн в полр, чтобы охра
нять обмоцочрнное эррцй,

С каждого убранного гектара в
<®е1«ем( .нвщ(аейо щ  Х6 д^ващеров.

овса и 12 цецтнеров яровой пше
ницы в бункерном весе. Потери 
урожая были сведены до минимума. 
Большая -заслуга в этом нашего 
агронома Валентины Васильевны 
Ершовой. Она горячо стояла за 
раздель!^ую уборку урожая и всегда 
находилась там, где работают жат
ки  и пояборщиш.

В результате 85 процентов всех 
зерновых культур наша бригада 
убрала раздельным способом. На 
прямое ко'мбайнирование осталось 
всен) 1Д гектаров пшеницы и  20

гектаров овса. Передовой  ̂ способ 
уборки урожая дал болыпой выиг
рыш во времени и в основном обес
печил выполнение принятого, обя
зательства.

В целом по колхозу уборка зер
новых также закончена. Свой тру
довой успех члены сельхозартели 
посвящают предстоящему Пленуму 
ЦК КПСС.

и, АНИСИМРЗ,
бригадир цтаррй комплексной 

бригады колхоза имени Сталина 
Нолпащевского района.

Х л в 6 - ~ г о с у д а , р с т м у

В два раза больше прошлогоднего
Идя навстречу Цлеруму ЦК 

КПСС!, партццная организация и 
правление нащего колхоза свою ор
ганизаторскую работу подчинили 
главной задаче —  быртрейщемУ за
вершению уборки урожая и досроч
ному выпрлнению плана цродал^^н 
хлеба государству.

Нам предстояло убрать только 
одних озимых посевов около 800 
reiKTapDiB да около' 1.0Q0 гек
таров яровой ншеяицы и много • 
других культур. Наши колхозники 
В первом году семилетки вырасти
ли хороший урожай всех культур, 
но уборку мы начали с запозда
нием —  технику вовремя не под
готовили, сущильцое и зерноочи
стительное хозяйство в порядок 
цривестц не уоцели.

Правление и партийная органи
зация колхоза с помощью райкома 
партии II исполкома райсовета на
кануне уборки урожая укрепили 
полеводческие бригады квалифици
рованными бригадирами тт. Ефре- 
Меццо и Фвдотоцьщ. По призыву 
В. Гагановой из сельхозартели 
«Октябрь» на должность агронома 
колхоза к  нам пришел молодой 
специалист Федор Иванович Визнер.

Опираясь на коммунистов, на 
колхозный актив, мы сумели в ходе 
уборки урожая быстро ликридиро- 
вать недоделки. И добились нелло- 
хйх результатов. Сейчас уборка 
урожая в основном завершена. План 
продажи хлеба государству перевы
полнен.

- Успех дела решила большая ор
ганизаторская работа. С первых 
дней уборки коммунисты широко 
развернули социалистическое сорев- 
новацце за перевыполнение смен
ных норм выработки, за перевыпол- 
аер е устанорлрн'ного^гшфика вы-ч

возки хлеба государству. Хлеб убц- 
рали раздельно. Это помогло сохра
нить его от потерь и в среднем со
брать по 9 центнероц ржц в амбар
ном весе с каждого гектара. Сред
няя урожайцоеть пщенипы состав
ляет 13— 14 центнероц с гектара._ 
Еомбайнерц тт. Анисимов, фе;|осе- 
ецко, Лажаццев добились система- 
тщщского перевыполнения сменных 
норм выработки.

Большую помощь колхозу на раз
дельной. уборке хлебов оказала 
бригада механизаторов под руко
водством комбайнера коммуниста 
Дмитрия Андреевича Перемитина из 
Громышевской РТС. Его агрегат 
убрал около 600 гектаров хлебов.

От комбайнов на тока и сушил
ки  непрерывно шел хлеб нового 
урожая.

Не допустить цорчи зерна, про
дать больше хлеба государству —  
под таким лозунгом было разверну
то соревнование на токах. .Здесь 
особенно хорошо потрудились при
бывшие к  нам на помощь горожане. 
Заслуженным уважением в колхозе 
пользуется заведующий сушильным 
хозяйством тов. Будько. Он хорошо 
организовал ле1веваботку зерна ц 
отправку его на хлебоприемный 
пункт. Хлеб государству шел днем 
и ноньщ. Б отдр.дьцые днч цз кол
хоза уходило до 30 автомашин и 
вывозилось по 800— 1.100 центне
ров зерна в сутки на расстояние 
40 километров. Еолхоз досрочно за
вершил план продажи хлеба госу
дарству. В закрома Родины вывезе
но свыше 10 тысяч центнеров зер
на. Это в два раза больше прошло
годнего,

На перевозне зерна гору.дарству 
первенство завоевал шофер Томско
го ервнавхоза Ндаолай .Кошкин. .О»-

в сутки делал цо 3— 4 рейса и вы
возил по 100 центнеров зерна. Ш о
фер колхоза тов. Акимов также си
стематически перевыполнял днев
ные задания.

Первичная партийная организа
ция и правление нодхоза рерулярцо 
нолводцли идоги е-орернрвания ком- 
ба|нероц, бригад на уборде и о 
результатах через агитаторов и 
кошгунистов сообщали всем колхоз
никам.

Все коммунисты, все колхозники 
очень рады, что в сорев'прБации за 
достойную встречу предстоящего 
Пленума ЦЕ КПСС одержана пер
вая победа. Приложим все силы ,.jt 
тому, чдобы также успешно вьшо.л- 
нить свои обязательства по произ
водству и продаяге государству дру
гих продуктов сельского хозяйства.

С. ЛОБАНОЗ, 
секретзрь партийной организации 

колхоза имени Кирорц 
Зырянского района.

-П о м о щ Ь
к о л х о з а м .

М0ЛЧА1ЮВ0. (По телефону). Хо
рошую помощь в уборке картофеля 
оказывают колхозникам ко.члективы 
организаций, предприятий и учреж
дений ■ райцентра. Работники отдела 
коммунальных предприятий и благо
устройства в колхозе «Иркра» убра
ли более гертара картофеля и ^ча 
своей антомашинв доставили клубни 
в овощехрани,ацще. До одному'гек
тару картофеля выкопали коллек
тивы райпромкомбипата и райпо
требсоюза в колхозе «Сдрана Соре- 
тйр», рабодники райисполкома —  й 
колхозе имени Ленина.

-  В. МАЙКеШц

\
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П роизводст во м олока  
возраст ает

Рационализатор 
А. Щербинин

В срренно'ванри животцоводсч 
До.тоащер'ского района за дсстойнур 
'встречу дредстоящего Пленума ЦК 
КПСС дучших успехов добились до
ярки колхоза «Победа». На Поео- 
Короткинской ферме с ааачала года 
надрено дочти до 1.8Q0 ки,дограм- 
мов молока от каждой ко1ровы. По 
1.750 килограммов надоили сорев
нующиеся с ними доярки Старо- 
Йроткин'ской фермы. В августе они 
добились самого высокого надоя в 
районе. В среднем на каждую ко- 
ро1ву надоили по 262 килограмма 
молока. Пастухи и доярки этой фер
мы настойчива борются за досроч
ное выполнение п.тана произБОДСтва 
молока. Молока надоено почти на 
2 0 0 'килограммов больше, чем за 
это'же время прошлого года. Пасту
хи 'тт. Жданов и Семенов использу
ют для цастьбь! лучшие осегшие па
стбища, офгадизуют подкоР'МКу 
скота,

Первое место в сорешовании 
доярок района прочно удерживает 
доярка Старо-Короткинской ф^рмы 
Татьяна Васурльериа Жданова. В те
кущем году ова надоила более 2.200 
килограммов мо.лока от каждой ко- 
рорь! ciBioen гР'Угары. Татьяна Ва
сильевна уверена, что с принятым 
обязательством % надоить в первом 
году семилетки не менее 3.000 ки- 
лотраммов молока на корову опра
вится и ко дню открытия Пленума 
Ц К КПСС удержит первенство в 
соревновании доярок района.

Включившись в соревнование за 
достойную встречу предстоящего 
Пленума ЦК КПСС, усилили борьбу 
за выполнение нринятых обяза
тельств многие другие доярки это
го колхоза. Тт. Поло'мощнова и Око- 
горева за август надоили молока 
более 300 килограммов от каждой 
коровы. И в сентябре надои будут 
не меньше. Обе доярки уверенно 
догоняют свою подругу Т. Жданову 
и близки к  завершению принятого 
ими обязательства. Напряжетно ра
ботают сейчас доярки тт. Исаева, 
Булочвшюва, Васильева.

В августе на всех четырех фер
мах колхоза , «Победа» достигнр' 
самый высокий надой молока в рай- 
още —  по 230 килограммов па ко
рову. План продадси молока госу
дарству колхоз закончил. К  концу 
первого года семилетки животново
ды артели решили продать росудар- 
ству сверх плана ие менее 110 
центнеров молока.

Увеличилось производство молока 
и на других фермах района. На
пример, на Ново-Ильин'ской ферме 
колхоза «Искра Ильича» августов
ский надой молока от каждой коро
вы составил 235 килограммов. 226 
килограммов молока получили до
ярки центральной фермы колхоза 
имени Димитрова. По сравнению с 
прошлым^ месяцем увеличился на
дой молока от каждой коровы у 
доярок артели «Путь ленинизма».

А. АЛГИН.
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Николай ГУБИН.

Всегда со мной
Если б вы  мне задали вопрос;
Где оставил ты детство на свете?
Я  б сказол: среди русских  берез. 
Ч ьи прически растрепывал ветер.

Где тршганка бежит, к а к
строка,

Где еторожка мадчит, ка к
веха,

Там глотала безмолвно река 
1\1альчуганское звонкое эхо.

Если 6 вы мне задали вопрос: 
Где оставил ты  юность на свете? 
Я  бы лоб свой нахмурил всерьез 
И  так скоро бы вам не ответил.

Ю ность, где гы ? —  Дороги.
Алтай.

И  полей бесконечные шири. 
Необжитый, неведомый край  
И  таежные тропы Сибири...

Н овы х станций разбросанный свет 
И  гуденье рабочего цеха...
Ю ность —  где же, скажи.

Только нет

Твоего вездесущего эха.
Где б я ни  бы л  —  в палатке 

стенной
Нлн снова у  горны х

отрогов, —  
Ты  всегда остаешься со мной 
И  зовешь меня к  новым

дорогам.

I
J^a телефонном проводе...

Представьте себе, что вам нужно 
позвонить по неотложному делу в 
районный центр. Кажется, чего про
ще —  бери трубку и вежливо про
си телефонистку соединить с н уж 
ным абонентом. Но это только так 
кажется. У нас в Зырянском районе 
получается цо-другому.

Нередко можно видеть, как чело
век с телефонной трубкой в руке 
буквально выбивается из сил, пы
таясь связаться с кем-нибудь в рай
онном центре.

—  Зырянка, —  Кричит оя, —  
да Зырянка же, дайте, наконец, 

райисполком!
В ответ раздается какое-то кло

котанье, затем врываются звуки 
музыки, два голоса —  мужской и 
женский —  ведут оживленный раз
говор...

—  Станция, —  вновь кричит в

трубку абоя'еят, ^ д а  отвечайте же, 
наконец...

Но ответа нет.
Иногда в течение двух часов 

приходится «висеть» на телефонном 
проводе. Если же упорный абонент 
все-таки дозвонится и вызовет нуж 
ного ему человека, то все равно 
ничего не может разобрать в хаосе 
звуков, который царит на линии.

И вот нередко, чтобы выяснить 
какой-нибудь неотложный вопрос, 
приходится запрягать лошадь и га
лопом мчаться в Зырянку.

По1Иятво, оперативность от 
этого получается черепашья. Но 
начальника Зырянской конторы 
связи тоБ. Конина она, очевидно, 
вполне устраивает, раз он в течение 
долгого времени не принимает мер 
к  улучшению работы телефонной 
связи.

В. БУХАРОВ.

С огнем не шутят

ПОРОЧНАЯ ПРАКТИКА
Wi

Наша Филимоновская семилетняя 
школа никак не может достроить 
учебную мастерскую. Стены возве
ли, стропила поставили, а крыть 
нечем —  шифера нет. Строительные 
материалы школам не продают. И 
вот начинаются мытарства. Обра
щаемся в местный колхоз, чтобы он 
купил для нас шифер. Но у  него 
закрыли счет в отделении Госбанка. 
Едем в райисполком. Там начинают 
звонить в колхозы, чтобы догово
риться е каким-либо из них о по
купке шифера для школы,

Заботиться 
о чистоте 

и культуре 
города

За последнее время облик города 
Томска значительно изменился. 
Выросло много новых домов, заас
фальтировано немало дорог, чище 
стало на усадьбах, на улидая и 
площадях. Многое для поддержания 
в городе чистоты делается на сани
тарных субботниках.

Но хочется, чтобы все томичи не 
только на субботниках, а изо дня в 
день поддерживали чистоту и поря
док в городе, боролись с теми, кто 
нарушает санитарные правила.

Ведь нередко молено еще видеть, 
ка к  некоторые люди бросают на ас
фальт окурок или коробку из-под 
па)Пирос, кульки из-под ягод, ар
бузные ко'рки, огрьщки фруктов.'

Следует бороться с нарушителя
ми санитарных правил и на усадь
бах.

Нужно больше уделять внимания 
культурному виду наших улиц. 
На улицах сидят сапожники, 
вокруг которых в беспорядке свале
ны обувь, инструмент, обрывки ко
жи. Это портит вид улицы, кроме 
того, заказчику, которому произво
дят сронный ремонт, приходится си
деть на виду у прохожих. Не л-уч- 
ще ли сделать легкие фанерные 
киоски, в которых производить ре
монт обуви.

Каждый томич доджей заботиться 
о чистоте и культуре своего города.

Г. АНДРЕЕВ.

Так получается ежегодно, нам не 
продают краску, олифу, гвозди, 
кровлю.

С неменьшими трудностями при
ходится оплачивать работу строи
телей или ремонтников. На сооруже
ние новой масп’ерской нашей школе 
отпущено 25 тысяч рублей. Но так 
как  фонда зарплаты внештатных ра
ботников нет, то и деньги получить 
не можем.

Неужели нельзя урегулировать 
все эти вопросы и обеспечить нор
мальное финансирование школьных 
нужд?

Г. ДОБРЫНИН, 
директор Филимонавскрй 

семилетней школы Асиновского 
района,

Среди работников местной промышленности Томска широко 
известен активный рационализатор Александр Владимирович 
Щербинин с текстильной фабрики. За последние годы он внес 
ряд предлошений, которые дали коллективу большую эконо
мию.

На творческом счету тов. Щербинина — разработка конст
рукции и внедрение резиномотальной мапжны, что позволяет 
текстильщикам ежегодно экономить 18.600 рублей. Это по
могло высвободить также 6 рабочих. Сконструщюванная им 
же тростильная машина дает 17.500 рублей * среднегодовой 
экономии.

Тов. Щербинин разработал конструкции сновальной и ап
претурной м^шии, активно участвовал в разработке и внедре
нии пневматической установки для транспортировки смески 
из приготовительно'го цеха в аппаратно-прядильный.

На фабрике изготовляется р>езиномотальная машина новой, 
улучвденшй им конструкции, что в два раза повысит произво
дительность труда на этой операции. Сейчас тов. Щербини'н 
проектирует аппарат, который позволит механизировать про
питку проводов.

На снимке: А . В. Щ ербинин за разработкой чертежей аппа
рата пропитки проводов.

Текст и фото В. Гончарова.

Готовить очаги культуры к зиме

На мяогих новостройках в Том
ске не со1блюдаюч' правил пожарной 
безо1Ш1Ш|ОСТИ. Напримеф, на цро- 
шежтв имени Кирова рабодаиви 
10-го стройучастка треста «Томск- 
трашветрой» воэБодят ■ 71-квартир
ный дом, не со|блюдая самых эле
ментарных противопожарных пра
вил.

На стройке нет огнетушителей, 
на этажах здания не поеташлеиы

О ЧЕМ РАССКАЗАЛА ВЫСТАВКА

Клуб, биб.тиотека. Дом культуры, 
красный уголок —  трудно сегодня 
представить любой рабочий поселок, 
районный центр или колхозную 
деревню без этих очагов культуры. 
Силами культпросветработников и 
актива в них настойчиво ведется 
пропаганда достижений народного 
хозяйства, раскрываются перспекти
вы нового подъема экономики и 
культуры, обобщается и распростра
няется передовой опыт в промыш
ленном и сельскохозяйственном про
изводстве, организуется интересный 
досуг трудящихся. Вот почему пар
тийные, советские, профсоюзные и 
комсомольские организации считают 
своим долгом проявлять постоянную 
заботу о создании условий для раз
вертывания разносторонней куль- 
турц|о-спросЕ'етительН'ОЙ работы во 
всех учреждениях культуры.

Бюро обкома КПСС и облиспол
ком одобрили инициативу Громы- 
щввекогр сельского Совета Зырян
ского района, обратившегося ко 
всем сельским Советам области с 
призывом развернуть соревнование 
за своевременную и образцовую 
ПОДГОТОВКУ домов культуры, клубов, 
библиотек, красных уголков и ки 
ноустановок к  работе в зимних 
условиях.

У громывдевцев —  инициаторов 
i этого ценного начинания —  уже 

сейчас проведен ремонт помещений 
двух к.дубов, библиотеки, бригад
ного красного уголка. Для всех уч
реждений заготовлено и вывезено 
топливо, территории культпросвет-

П Е Р В Ы Е  Я Б А О К И
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Первый урож ай яблок сорта «шиц» собран этой осенью ца м нчу. 
рицецом участке. Пусть они не очень крупны , зато выращены соб
ственными руками.

На снимке: врач Р . М . Байдина (г. Томск) с яблоками первого 
урожая. ^  ' Фото М, Булыч'енко,

учреждений огорожены, здесь сила
ми молодежи ведется осенняя посад
ка деревьев. Большая работа прове
дена общественностью сельского 
Совета по подготовке К зиме кино- 
установок. Выстроены киноаппанат- 
ные и моторные помещения. Сей
час в Громышевке завершается 
строительство нового колхозного 
клуба.

Громыщевский. сельсовет, правле
ние колхоза имени Ленина, его пар
тийная и комсомольская организа
ции сумели привлечь всю общест
венность к  активному трудовому 
участию в благоустройстве учреж
дений культуры. В зимние сибир
ские вечера клубы и библиотеки 
этого сельского Совета будут при
влекать к  себе многочисленных по
сетителей интересной работой, 
уютом и образцовым порядком в по
мещениях.

Инициативу Громышевского Сове
та подхватили многие сельские Со
веты и учреждения культуры Аси
новского, Берхне-Детекого, Пышки- 
но-Троицкого, Щегарского, Кожев-: 
никовского и ряда других районов.

j Хорошо отремонтировать и  обо
рудовать помещения, заготовить 
топливо, благоустроить прилегаю
щие территории —  значит, за- I 
ложить ОСНОВУ для успешной куль- j 
турно-просветнтедьной работы в
зимнее время. Именно так понима
ют свою задачу председатель кол

хоза «Путь Октября» Пышкино- 
Троицкого района тов. Кондратюк, 
директор Пыщкипо-Троицкого рай
онного Дома культуры тов^ Ащих- 
мин, заведующая Кировской библио
текой горрда Томска тов. Сафро, saj 
ведующий Калтайской сельской 
библиотекой тов. Абдрашитов и
многие другие.

Вместе с тем, есть немало фактов 
беззаботного отношения руководите
лей сельских Советов, колхозов и 
ермих культпросветработников к
подготовке учреждений культуры к  
зиме. *

Неизвестно, на что ррссчитыва- 
ют директор Нарьгаского Дома куль
туры тов. О ухущ ш  и председатель 
сельского Совета тов. Еунгуров. В 
Доме культуры надо отремонтиро
вать печи, пол, оконные рамы, по
красить стены и т. д., заготовить 
топливо, но эти работы не начаты.

Не лучше положение в Нарьш- 
ской сельской библиотеке, Цовосе.ль- 
цевском и Толмачевском сельских 
клубах, в красном уголке колхоза 
имени Денина и в Царлбельскои 
районном Доме культуры. Только 

невнимательным отношением к

культурно-просветительной работе 
со стороны Парабелъского райис
полкома можно объяснить плохую 
подготовку к  зиме многих учрежде
ний культуры района.

Слабо идет подготовка культурно- 
просветительных учреждений к  зи
ме в Парбигском районе. П рм е!^- 
ние районного Дома культуры тре
бует основательного ремонта. Дрова 
заготовлены только наполовину, да 
И те до сих пор не вывезены. Хоро
шее здание Хуторского сельского 
клуба неоштукатурено, потолок не 
утеплен, печи не отремонтированы. 
Совершенно не подготовлен к  зиме 
Высокоярский сельский клуб.

Как .сообщает заведующая Крас
ноярским клубом Кожевниковского 
района тов. Васькина, здание этого 
клуба мало чем напоминает очаг 
культуры. Зимой в нем холоднее

Недавно в Томском ботаническом 
саду, как и в прошлом году, прово
дилась выставка цветов, организо
ванная областным отделением Все
российского общества содействия 
охране природы и озеленению насе
ленных пунктов.

Красивое, многокрасочное зрели
ще представляли собой цветы са
мых разнообразных о'гтенков. Сотни 
георгинов, гладиолусов, флоксов, 
астр, роз и других цветов радовади 
глаз посетителя.

Ботанический сад демонстрировал 
новые сорта цветов. В саду ведется 
большая работа по выведению пер
спективных сортов цветов, особенно 
ремонтантных, роз.

Трест «Горзеленхоз» представил 
красиво оформленную клумбу, кото
рую можно создать в любом дворе 
жидо'го дома, предприятия, учреж
дения.

На выставку представили экспо
наты некоторые школы г. Томска. 
Впервые участвовали . в выставке 
завод ■ «Томжабель», по1Дшипнико- 
вый завод, подите1Хнический и пе
дагогический институты.

Обращали в:нимаятие посетите
лей цветы, выращенные томски
ми цветоводами-любителями —  
В. С. Быстровым, Н. Г. Константи
новым, И. С. Кондратьевым, К. С. 
Горюновой, А. Е. Головней и многи
ми другими. На стенде А. Е. Голов
ни было представлено более 50

цщи отдых.

Зимой в нем
чем на. улице. Комсомольцы и моло 
дежь села недовольны этим, но по
мочь заведующей клубом в ремонте 
помещения не хотят. А разве не 
могла бы молодежь своими силами 
засыпать потолок, сделать завали
ны, отремонтировать польТ; побелить 
помещение?

Обком КПСС и облисполком 
обязали райкомы партии и рай- Лаптеву, 
исполкомы по почину Громы
шевского сельского Совета раз
вернуть в районах соревнова
ние сельских Советов за образ

цовую подготовку культурно-про
светительных учреждений к  работе 
в зимних условиях. Итоги соревно
вания будут подведены ко дню 42-й 
годовщины Октября. В постановле
нии подчеркивается, что к  этому 
важному делу должны быть привле
чены силы и средства местных ^ Со
ветов, колхозов, потребительской и 
промысловой кооперации. В подго
товке культпросветучреждений к  
зиме активное трудовое участие 
должны принять воя сельская об
щественность и, прежде всего, мо
лодежь.

■Партийные, советские, комсомоль
ские организации долзкны принять 
сейчас все меры к  своевременному 
ремонту помещений очагов культу
ры, к  обеспечению их топливом- 

Надо пополнить культпрорветучрелг- 
дения необходимым инвентарем и 
оборудованием, огородить и благо
устроить их территории, завершить 
строительство киноаппардтньк по
мещений.

Образцовая подготовка очагов 
культуры к  .зиме —  важное дело, и 
медлить с ним нельзя.

М. ЗИНЬКОВСКИЙ, 
заместитель начальника област

ного управления кул1»туры.

Х о р о ш о
Q Т М О Х Ш у Ж И

Велика в надпей стране забота ^о 
лЮ|Дях. Советские граждане спокой
ны за свое будущее, им обесоечеио 
право на труд, на отдых. Эту забо
ту nqiCToarapp ощущает каж.дьщ. Я 
учительница-пенсионердса. Недавно 
мне дали nyreBiKy в дом отдыха 
рблпромстрахсовета, рашоложен- 
ный на Басаяиайке.

Отдохнула я прежраоно. Поредок, 
образцовая чистота, уют располага
ют здесь к  отдыху, соадают хоро
шее HacTpoieeiHe. Мы получали че
тырехразовое вдггаии^ причем, по
вара Г. А. Гибельгаус и С. И. Бу- 
бенот хорошго, вкусно готовили, 
разнообразили меню. Хочется отме
тить и вежливых, приветливых и 
расторопных официанток —  Л. Сла- 
божапину, Г. Мокееву, И.' Тю- 
плжну, Г. Барокову, а также за
ботливую сестру-хозяйжу П. С.

Весь персонал дома 
отдыха работает слаженно, заботит
ся об удобствах отдыхающих. Здесь 
неплохо поставлена и кулътурно- 
простетительная работа. Мы смот
рели фильмы, слушали лекции, 
ездили на экскурсию в ботаниче
ский сад, для нас ставились кон

сортов только одних георгинов из 84 
сортов, выведенных садоводом на 
своей небольшой усадьбе. Цветовод 
И. В. Овечко вместе с георгинами 
семнадцати сортов и многочислен
ными гладиолусами выставил дале
кую  ю жанку —  лилию филиппин
скую.

О том, какой интерес вызвала 
выставка, ка к  любят советские лю
ди цветы и стремятся украсить ими 
свой город, говорят многочисленные 
записи в книге отзывов.

В некоторых отзывах выражено 
пожелание, чтобы число коллективов 
предприятий и учреждений, а так
же отдельных трудящихся, зани
мающихся разведением цветов на 
усадьбах и улица! города, постоян
но росло.

«Почему в выставке не участву
ют домоуправления, мрло институт
ских и заводских шуваективов? Где 
станция юных натуралистов?» ^ ^  
задают вошросы посетители.

Выставка продолжалась пять 
дней, на ней побывали тысячи то
мичей. Горисполком и оргбюро об
ластного отделения Всероссийского 
общества содействия охране приро
ды и озеленению населенных пунк
тов наградили участников выставки 
дипломами и грамотами.

Выставка показала, что в г. Том
ске имеются очень большие возмож
ности для развития цветоводства, 
есть немало энтузиастов этого дела. 
Необходимо шире привлекать их к 
работам по озеленению города, рас
пространять их опыт,- С каждым го
дом мы будем все лучше украшать 
Томск зеленью и цветами.

И. КОВАЛЕНОК, 
ученый секретарь областного 
отделения Всероссийского об
щества содействия охране при
роды и озеленению населенных 
пунктов.

бочки с водой и пож!а)рнЕ*е ведая.. 
Прораб тов. Кобершшс не требует от 
рабочих соблюдения противо1Пожа1р- 
ного режима.

Не соблюдается этот рв1жлм и  на 
строительной площадке по проспек
ту имени Кирова № 46, где строи
тели треста «Томсжстрой» вовводжг 
40-ювартириый дом. Здесь свое- 
времевно не удаляют древесяы.е от
ходы с площадок лестничных кле
ток. Паклю хранят в комнатах, где 
поблизости производятся свароч
ные работы. Отроятели курят в за
прещенных местах. На стройке 'иет 
необходимых средств для тушения

Подобное же положение на строи
тельстве 8-квартирного жилого до
ма, который воаво|дят по улице 
Карла Маркса для работников Том
ского рыбозавода. Прораб то®. Ду- 
доров не заботится о мерах пожар
ной безопаепости. На стройке рабо
чие курят около пакли и щепы. 
Нет воды и пожарных ведер.

Руководителям этих и ряда дру
гих строек Томска давно пора обес
печить строительные площадки 
средствами тушения пожаров; огне
тушителями, бочками с водой, 
ящиками с пееком и лопатами, на
до отвести опециальные места для 
к'урения, проии’отруктировать рабо
чих о правилах пожарной безопас
ности на строящемся объекте.

Л. КЛЕПЦОВ, 
инспектор управления 

пожарной охраны УВД 
облисполкома.

Нужен
электросвет

За рекой Томью распо'ложеиы 
■участки подсобного хозяйства, при
надлежащие Томскому тресту сто
ловых. Здесь живет немало рабочих 
и служащих, есть школы, магази
ны, фельдшерский пу,нкт. Но насе
ление этих участков испытывает 
большие неудобства из-за отсутст
вия электросвета.

Вечерами вокруг нашего поселка 
—  море электрических огаей, а У 
вас тускло светят керосиновые 
лампы.

Пора провести элактроевет, мы, 
жители поселка, поможем уста
новить столбы и другие работы, 
связанные с проведением электро
линии. Е. КАШИН.

Один день в домоуправлении

церты.
Хочется сказать спасибо за хоро-

Н. АХМЕЛЕВА,
пенсионерка.

Этот день у работников__ домо
управления J'Js 3 (Вокзальный район 
г. Томска) начался необычно. До
моуправляющая Н. Я. Куликова и 
техник А. А. Элер пришли на рабо
ту, ко/'да стрелки часов показывали 
без десяти девять. Но 
попасть в помещение ~ 
конторы им не удалось: 
ключом от дверей рас
поряжается убо.рщица 
А. И. Давыденко, а оиа 
по какой-то причине на 
работу не двилась.

—  Ну, -ЧТО ж , —  ре
шила домоуправляю
щая, —  придется лезть 
через окно. Наше 
счастье, что дом одно
этажный.

Через 2 — 3 минуты 
доямоуправляющий и 
техник сидели на своих 
местах. Начался прием 
посетителей, которые, 
ожидая своей очереди, 
находились, по другую 
сторону окна.

Через десять минут после начада 
рабочего дня прибыла на работу 
паспортистка домоуправления В. И. 
Деретуганова. Еще позднее появи
лась и бухгалтер А. В. Гарагуля, 
которая обнаружила припрятанный

По следам наших выступлений

.Это дорого обходится 
государству"

Под таким заголовкам в нашей 
газете 18 августа была опублико
вана статья, в которой были ПРМ: 
ведены ф акты несвоевременной 
отгрузки  продукции в другие эко
номические районы заводами 
«Сибэлектромотор», манометро
вым и «Томкабель».

Корреспонденция обсуждена на 
производственном совещании от
дела сбыта управления мате
риально-технического снабжения 
и сбыта Томского совнархоза. Со
вещание признало кр и ти ку  пра
вильной. Намечены меры, обес

печивающие своевременное вы
полнение поставок готовой про
дукции в другие экономические  
районы.

„ Р ы б а  п а х н е т /  
с головы '

Под таким заголовком в 
.№ 216 газеты «Красное Зна
мя» в разделе «На острие не. 
ра» была опубликована коррес
понденция. Р  ней сообщалось 
об обмане цокупателей дирек
тором магазина №  59 Томского  
горпивдеторга Завгоррдним.

К а к  нам сообщил начальник 
отдела кадров горпищ еторга  
ТОВ. Старченко,/ Завгородний с 
работы снят.

уборщицей ключ,-открыла двери, и 
работа пошла как обычно.

В домоуправлении № 3 имеется 
табель выхода на работу, но в нем 
почему-то ие отмечается, в какое 
время являются на работу работники 
домоуправления.

Поэтому опоздания работников 
домоуправления нередкость. Плохо 
у  них организован труд. Нет днев
ного плана работы, не составлен 
график посещения усадеб.

—  Иметь план работы на день 
беюполезно, —  заявляют они. —  В 
нашей работе много неожиданностей.

Где находится домоуиравляюпщй 
в неприемные часы, вы ни у  одного 

из работников домо'управления- не 
узнаете. В таких случаях обычный 
ответ; «Был, ушел. Куда, не знаем. 
Нам об этом не докладывают».

Б. УРВАНЦЕВ.
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Осуществление советского предложения 
было бы счастьем для человечества

Мировая общественность и пе
чать продолжают широко коммен
тировать советское предложение о 
всеобщем и полном разоружении.

Советский Союз — могучая со
циалистическая держава, указы
вает чехословацкая газета «Руде 
право», с самого своего возникно
вения возглавляет борьбу за сох
ранение мира, и сейчас он сделал 
вызов всему миру —  грандиоз
ный вызов по вопросу; как обес
печить мир. В этом вызове сказы
вается величие социализма, бла
городство человеческих идей, в 

нем содержится суть социалисти
ческого гуманизма, уважение к 
созидательному труду человека.

Декларация Советского пра
вительства о разоружении, под
черкивает газета, является самым 
большим событием в истории че
ловечества. В ней отражается 
уважение достоинства человека, 
вера в человеческий разум. Дек
ларация указывает на ответствен
ность, которую несет современное 
поколение за свое будущее и бу
дущее мира.

Наше столетие, пишет в заклю
чение «Руде право», добилось ус
пехов в учении, которое открыло 
законы развития природы и обще
ства и дало, человечеству ключ 
для создания жизни без нищеты, 
угнетения и войн. Советская 
Декларация о разоружении яв
ляется благородным актом, выте
кающим из этого учения. Она вы
ражает надежды на мир на всем 
земном шаре.

Правление христианско-демо
кратического союза (ГДР) оп^ли-

ражает полную поддержку ини
циативы Советского правительст
ва. направленно^й на всеобщее и 
полное разоружение. Правление 
ХДС отмечает, что вековая мечта 
человечества о вечном мире в ре
зультате этих предложений стала 
значительно ближе к своему осу
ществлению.

Правление ХДС особо подчер
кивает огромное значение предло
жений Н. С. Хрущева для немец
кого народа. Их осуществление 
означало бы для всей Германии 
ликвидацию остатков второй .ми
ровой войны, вывод иностранных 
войск из Германии, ликвидацию 
атомных и ракетных баз НАТО в 
Западной Германии, прекращение 
атомного вооружения бундесвера, 
отмену воинской повинности в За
падной Германии, прекращение 
военной пропаганды, проводимой 
на территории Западной Германии 
и Западного Берлина.

Начало всеобщего разоружения 
создало бы благоприятные пред
посылки для заключения мирного 
договора с Германией и для пере
говоров между обоими германски
ми государствами, подчеркивается 
в заявлении правления ХДС. 
Предложения Председателя Сове
та Министров СССР, отмечает 
ХДС, являются большой помощью 
в нашей борьбе против западно
германского милитаризма, в деле 
демократического решения наших 
национальных задач.

Деятели различных политиче
ских партий и представители об
щественности Западной Германии 
продолжают выступать с заявле-

ковало заявление, в котором вы. ниями в поддержку предложений.

внесенных Н. С. Хрущевым на 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН. Депутат западногерманского 
бундестага от свободной демокра. 
тической партии (СВДП) Мария 
Элизабет Людерс в интервью кор
респонденту агентства АДН при
ветствовала советские предложе
ния о разоружении. Она выска
залась за переговоры с целью об
суждения предложений о всеоб
щем и полном разоружении, вне
сенных Н. С. Хрущевым в ООН.

Советское предложение о все
общем и полном разоружении не
обходимо обязательно осущест
вить, заявил бывший обер-бурго- 
мистр города Ульма - Роберт 
Шоль. «Это, — сказал он, — бы
ло бы счастьем для человечества. 
Ныне все должны помочь осуще
ствлению этого предложения». 
Р. Шоль обратился к правитель
ству ФРГ с призывом прекратить 
атомное вооружение и изменить 
свою политику.

Комментируя предложения Со
ветского Союза, ливийская газета 
«Аль-Либий» подчеркивает, что 
они «отражают мысли миллионов 
людей, стремящихся к прекраще
нию • международной напряженно
сти, к исключению возможности 
новой войны и к упрочению мира 
во всем мире».

«Советский проект, — указы
вает газета, — предельно ясен и 
не оставляет места для каких-либо 
маневров или пропаганды». «Ка
ким бы прекрасным стал мир, — 
пишет «Аль-Либий» в заключение, 
— если бы этот проект был прет
ворен в жизнь!».

(ТАСС).

XIV сессия 
Генеральной 
Ассамблеи 

ООН

Заявление правительства Болгарии
СОФИЯ, '25 сентября. (ТАСС). 

Вчера вечером здесь опублико
вано заявление правительства На
родной Республики Болгарии, в 
котором говорятся, что болгарское 
правительство и болгарский народ 
с глубоким удовлетворением 
встретили Декларацию Советского 
правительства о всеобщем и пол
ном разоружении, внесенную на 
рассмотрение 14-й сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН. Декла
рация — это замечательный исто
рический документ, осуществле
ние которого в корне изменит 
жизнь человечества. Эта програ.м- 
ма вполне реальна, она велика 
по своему значению и содержа
нию. Только могучий Советский 
Союз, первая социалистическая 
страна в мире, чей народ строит 
сейчас коммунистическое обще
ство, мог сделать это несравнимое 
по своей гуманности предложение, 
в котором отражены самые сокро
венные желания и стремления 
всего человечества.

Во всех странах народы с 
нескрываемой радостью встреча
ют программу Советского прави-

I тельства по всеобщему и полному 
разоружению. С восхищением они 
следят за пребыванием Председа
теля Совета Министров СССР 
тов. Н. С. Хрущева в Соединен
ных Штатах Америки и с огром
ной радостью встретили его 
замечательную речь в Организа
ции Объединенных Наций, кото
рая является блестящей защитой 
и аргументацией миролюбивых 
стремлений советских народов. 
Миллионы простых людей лучше 
всего понимают, как выглядел бы 
мир после того, как все государ
ства провели последовательно 
всеобщее и полное разоружение.

В полном соответствии с поли
тикой мира и мирного сосущест. 
вования правительство Народной 
Республики Болгарии разделяет 
позицию Советского правитель
ства, что долг всех государств, 
как и Организации Объединенных 
Наций, найти новый путь для 
разрешения такой важной и на
зревшей проблемы, как проблема 
разоружения. Этот новый путь 
должен привести к исключению 
самой возможности возникновения

Заявление консультативного 
совета Национального комитета 
демократической партии США

ВАШИНГТОН, 24 сентября. 
(ТАСС). Консультативный совет 
Национального комитета демокра
тической партии в заявлении для 
печати призвал СШ А безотлага
тельно использовать предложения 
Советского правительства о_  все
общем и полном разоружении в 
качестве основы для переговоров. 
«Консультативный совет демокра
тической партии. — говорится в 
заявлении, — считает, что наше
му правительству следует безотла
гательно использовать предложе
ния о разоружении, выдвинутые 
г-ном Хрущевым на Генеральной 
Ассамблее Организации Объеди
ненных Наций, в качестве основы 
для переговоров и что президенту 
Соединенных Штатов следует 
проявить инициативу и добивать
ся действий в ООН».

КонсультативнБ1й совет демо
кратической хтартии приветствует 
тот факт, что государственный 
секретарь Гертер выступил против

«огульного отклонения» советско
го плана и, возможно, рассмотрит 
советское предложение как осно
ву для будущих переговоров.

В заключение заявления гово
рится; «Мы не должны упускать 
никакой возможности продвинуть
ся вперед к самой великой цели— 
миру во всем мире — и дать 
Объединенным Нациям силу, до
статочную для обеспечения мира. 
Организация Объединенных На
ций должна быть главным фору
мом для обсуждения и перегово
ров о разоружении...

Мы знаем, что в наш век ракет, 
управляемых снарядов и ядерного 
оружия никакая страна, не может 
надеяться на победу в неограни
ченной войне. Такая война может 
уничтожить весь мир. Нам следу
ет предполагать, что Советский 
Союз также понимает это. Это де
лает тем более настоятельным ис
пользование предложений Хруще
ва в качестве основы для дальней
ших переговоров».

Заявление Черчилля
ЛОНДОН, 24 сентября. (ТАСС). 

Выступая с предвыборной речью 
в своем избирательном округе, 
бывший премьер-министр Велико
британии Уинстон Черчилль кос
нулся последних предложений Со
ветского Союза по разоружению и 
перспектив созыва совещания в 
верхах.

«Я считаю ' такое совещание 
желательным», — заявил Чер
чилль. «Независимо от того, при

ведет ли оно к конкретным согла
шениям, — добавил Черчилль,— 
шансы мира могут лишь повы
ситься в результате встреч меж
ду руководителями. Для руково
дителей стран мира очень хорошо 
встречаться друг с другом, как 
они это делают сейчас».

Черчилль высказался одобри
тельно о предложениях Советско
го правительства по разоруже
нию, назвав их «поразительны
ми».

войны. Это путь общего и полного 
разоружения.

Болгарское правительство пол
ностью поддерживает историче
скую программу Советского пра- 
вительстьа о всеобщем и полном 
разоружении и считает, что осу
ществление ее в три этапа в тече
ние четырех лет вполне возм'ож- 
но, указывается далее в заявле
нии.

Правительство Народной Рес
публики Болгарии хочет верить, 
что предложение Советского пра
вительства о всеобщем и полном 
разоружении найдет поддержку 
всех балканских правительств, 
правительств всех больших и ма
лых стран, говорится в заключе
ние в заявлении. Только тогда 
возможно будет спасти Ч'вловече- 
ство и цивилизацию от ужасов 
ракетно-ядерной войны, которая, 
если бы вспыхнула, не пощадила 
бы не только отдельные страны, 
но и целые континенты. Высший 
долг всех правительств заклю
чается в том, чтобы действов'ать 
благоразумно и прислушаться к 
голосу своих народов. Вот поче
му болгарское правительство и 
болгарский народ полностью соли
даризируются и безоговорочно 
поддерживают предложения Со
ветского Союза всеобщего и пол
ного разоружения, которые отве
чают интересам всего человече
ства, интересам мира и мирного 
сосуществования народов.

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. 
(ТАСС). Вчера в Генеральной 
Ассамблее возобновилась общая 
политическая дискуссия. На ут
реннем заседании выступили де
легаты Чехословакии, Италии и 
Панамы.

Министр иностранных дел Че
хословакии Вацлав Давид отме
тил, что в период между прошлой 
и текущей сессиями Генеральной 
Ассамблеи в jvmpe произошли зна
менательные события, имеющие 
важное значение для ослабления 
международной напряженности. 
Наиболее важным событием, ска
зал Давид, вызывающим огромное 
удовлетворение у всех народов, 
являются посещение Председате
лем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым Соединенных 
Штатов и предстоящая поездка в 
СССР Президента СШ А Эйзен
хауэра.

Народы все более настойчиво 
требуют, продолжал Давид, чтобы 
все усилия в мире были HanpaBnej 
ны на ; ликвидацию «холодной 
войны»'^й на расширение плодот
ворного сотрудничества, на разви
тие экономики и повышение жиз
ненного уровня народов.

Министр иностранных дел Че
хословакии подробно остановился 
затем на проблеме разоружения, 
от решения которой в первую 
очередь зависит сохранение мира 
во всем мире. Приветствуя пред
ложение Советского Союза о все
общем и полном разоружении, 
Давид сказал, что принятие и 
реализация их означали бы прин
ципиальный поворот в междуна
родных отношениях.

В конце своей речи министр 
иностранных дел Чехословакии 
остановился на проблемах Орга
низации Объединенных Наций. 
Он призвал ООН приступить к 
ликвидации остатков «холодной 
войны» и полностью развить 
принципы мирного сотрудниче
ства. Первым шагом на этом пу
ти, заявил Давид, должно быть 
восстановление законных прав 
Китайской Народной Республики 
в ООН. Он также высказался за 
скорейший созыв совещания глав 
правительств, на котором были 
бы обсуждены II приняты меры 
по наиболее неотложным вопро
сам нынешнего международного 
положения.

Министр иностранных дел Ита
лии Джузеппе Пелла отметил, 
что нынегнняя сессия проходит в 
более спокойной атмосфере. Хо
тя он и заявил, что главное уси. 
лие должно быть сделано для до
стижения соглашения по разору
жению, однако выдвинутые им 
пять пунктов представляют пере
певы позиции западных держав 
в этом вопросе.

На дневном заседании выступи
ли делегаты Югославии, Ирлан
дии, Иордании, Уругвая, Гватема
лы и Боливии.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ КНР 
ЗА ДЕСЯТЬ ЛЕТ

ПЕКИН, 24 сентября. (ТАСС). 
За десять лет добыча угля в Ки
тае возросла более чем в десять 
раз. В настоящее время в КНР 
за 40 дней вырабатывается столь
ко же электроэнергии, сколько 
было выработано за весь 1949 
год.

В период первой пятилетки 
(1953 — 57 гг.) каждые три> дня 
вступало в строй одно крупное 
промышленное предприятие. В 
1958 году в Китае сдано в экс- 
п.туатацию около 700, а в этом 
году строится 780 крупных и 
средних заводов, фабрик и дру
гих промышленных объектов. 
Благодаря непрерывному введе
нию в строй новых промышлен
ных предприятий и выявлению 
резервов производства валовой 
объем промышленной продукции 
в стране по сравнению с 1949 го
дом увеличился в 9,3 раза, то 
есть в среднем на 28,1 процента 
в год. Развиваются новые отрас
ли промышленности. Теперь ма
шиностроители Китая собствен
ными силами производят самоле
ты, автомашины, паровозы и 
тракторы, тяжелые станки и 
океанские пароходы, мощные 
электротурбины, угольные ком
байны, прокатные станы и т. д. 
Уже в 1957 году Китай на 86 
процентов обеспечил себя стале
прокатом и более чем на 60 про
центов машинным оборудованием.

Протяженность действующих 
железных дорог в Китае в 1958 
году увеличилась по сравнению с 
1949 годом на 44 процента. Глав
ные из вновь построенных же
лезных дорог; Цзинин — Эрлянь, 
связывающая Китай с Советским 
Союзом и Монголией: Баоцзи — 
Чэнду, соединившая железнодо
рожные магистрали Северо-За
падного и Юго-Западного Китая, 
и другие. Наряду со строитель
ством новых железных дорог бы
ли реконструированы и оснащены 
новым техническим оборудова
нием старые. Уложено много вто
рых путей, что значительно уве
личило пропускную способность 
железных дорог. Протяженность 
шоссейных дорог увеличилась бо
лее чем в пять раз.

Объем железнодорожных грузо
перевозок возрос более чем в 
семь раз. В 1958 году было пе
ревезено пассажиров на 92,7 про
цента больше, чем в 1950 году.

В настоящее время Китай ве
дет торговлю с 93 странами и 
районами м и р а , а о б ъ е м  внешне
торгового o6qj)OTa -желичился в 
3,5 раза. ,▼

В народном Китае ликвидиро
вана безработица, значительно 
возросла заработная плата тру
дящихся. Только в период с 1952 
года по 1958 год на государствен
ные средства были построены жи
лые дома общей площадью 128 
млн. квадратных метров.

24 сентября на сорок девято* 
году жизни скончался Василий Ари
стархович Стенин.

В. А. Стенин родился в семье 
крестьянина, трудовую деятельность 
начал с 19 лет. Тов. Стенин работая 
в учреждениях сельского хозяйства 
и на руководящих должностях в ап-, 
парате обкома ЕШЗС и облисполко
ма. В 1955 году по зову партии он 
пошел работать в колхоз и был из
бран председателем колхоза «Заря» 
Асиновского района, позднее рабо
тал агрономом этого же колхоза.

В. А. Стенин  ̂ был награжден 
двумя орденами «Знак почета», 
медалью «За доблестный труд в Ве
ликой Отечественной войне 1941—< 
1945 гг.»  и  Большой серебряной 
М'еяалью ВСХВ.

С 1949 по 1954 год В. А. Сте
нин избирался членом Томского об
кома КПСС, принимал активное 
участие в общественной жизни, 
пользовался большим авторитетом и 
уважением.

Надолго сохранится память о 
В. А. Стенине, ка к  о коммунисте и 
замечательном товарище.

ГРУППА ТОВАРИЩЕЙ,#

Ат’

НЯВСТРЕЧУ НДЦИОНЯЛЬНОМУ 
ПРЯЗДНИКУ КНР

ПЕКИН, 24 сентября. (ТАСС). 
Китайские рабочие новыми прои:з- 
водственными успехами встреча
ют десятилетие КНР. Как пере
дает агентство Синьхуа, около 
2.000 промышленных и горноруд
ных предприятий провинций Хэй
лунцзян, Ляонин, Цзянсу, Гуй
чжоу, а также Чунцина, Пекина 
и многих других промышленных 
городов Севе-рного и Центрально
го Китая рапортовали о досроч
ном выполнении планов третьего 
квартала.

Коллективы 
Аньшаньского 
го комбината.

прокатных цехов 
металлургнческо- 

выполнИ'Вших свои

задания на 12 дней раньше срока, 
обязались до 1 октября дать 
сверх плана 150 тыс. тонн прока
та.

Сталевары Бэнсийского стале
плавильного завода №  1, вот уже 
17 месяцев удерживающего пер
венство в стране по использова
нию полезного объема доменных 
печей, выполнили 21 сентября 
свой квартальный план.

В Северном и Северо-Восточ
ном Китае много угольных шахт 
выполнили на 10— 12 дней рань
ше срока свои Квартальные про
изводственные планы. Среди лих 
крупнейший в Китае Фушуньский 
карьер.

С т р о ш г г е л ь с т в о  н е ф т е п р о в о д а  
'Ч И ехо  с л  о в а х е ж л — С С С Р

Советские 
предложения 

чрезвычайно важны
ВЁРЛИН, 24 сентября. (ТАСС). 

Генеральный секретарь Всемир
ной федерации профсоюзов Луи 
Сайян в интервью пражскому кор
респонденту агентства АДН отме
тил, чтс- советские предложения 
о разоружении, внесенные 
Н. С. Хрущевым в Организации 
Объединенных Наций, имеют 
чрезвычайно важное значение.

Из сообщений, поступающих к  
нам со всех континентов, указал 
Луи Сайян, видно, что профсоюзы 
и грудящиеся всего мира высоко 

оценивают советские предложения 
о разоружении, а также ясные 
пе1юпективы, которые открывает 
перед ними этот план. Лозунг 
всеобщего разоружения будет под
хвачен трудящимися во всех 
странах мира.

В заявлении далее указывается, 
что финансовые тяготы политики 
вооружения являются тяжелым 
бременем длч грудящихся. Поэто
му рабочий класс будет содейст
вовать осуществлению советского 
плана, помогая устранять трудно
сти на пути к укреплению мира 
между народами.

Касаясь германского вопроса, 
генеральный секретарь ВФП под
черкнул, что ныне повсюду, где 
еще существуют очаги войны, 
необходимо потушить их путем 
переговоров.

Взрыв ранеты 
„Атлас-эйбл‘*

НЬЮ-ЙОРК. 24 сентября. 
(ТАСС). По сообщению телеграф
ных агентств, сегодня на мысе 
Канаверал во время наземных ис
пытаний взоршалась четырехсту
пенчатая ракета «Атлас-эйбл», 
которую СШ А намеревались за
пустить на Луну.

ПРАГА, 24 сентября. (ТАСС). 
В районе города Кралеиски- 
Хльмец (Словакия) у чехосло
вацко-советской границы началось 
строительство нефтепровода, ко
торый будет присоединен к неф-

тепрюводу на советской террито
рии. Первый участок этой нефте- 
магистржли от Кралевски-Хльме- 
ца до Братиславы протяженно
стью около 400 километрюв будет 
сдан в эксплуатацию в 1961 году.

Прибытие в Японию 
министра обороны СШ А

ТОКИО, 24 сентября. (ТАСС). 
Сегодня в Японию для обсужде
ния с руководителями правитель
ства и военными лидерами Япо
нии военных вопросов пршбыл 
министр обороны СШ А Макэл
рой.

Газета «Иомиури», комменти
руя приезд Макэлроя, указывает, 
что визит американского министра

обороны в Японию непосредствен
но связан с пересмотром японо
американского «договора^ безопас
ности», осуществление которого в 
последнее время снова зашло в 
тупик в результатё массовых про
тестов японской общественности 
и отсутствия единства внутри 
самой правящей партии.

На матч-турнире 
претендентов

БЛЕД, 25 сентября. (Спец, 
ТА С С ). Гроссмейстер 

И. Бондаревский сообщает;
В одиннадцатом туре матч-тур

нира претендентов лидер турнира 
гроссмейстер Керес играл черны
ми с Петросяном. В английском 
начале Петросян получил не
сколько лучшие шансы. Однако 
эстонский гроссмейстер сумел по
лучить достаточную контригру. 
Уже на 26-м ходу при большом 
количестве фигур на д.оске парт-, 
неры согласились на ничью. 
Остальные три встречи после 
5-часовой борьбы остались не
оконченными. Глигорич имеет; 
значительное преимущество про- ; 
тив Фишера. Бенко добился в ' 
партии со Смысловым позицион
ного преимущества, а затем вы
играл пешку. Остро протекала 
встреча Олафссон — Таль. В на
чале партии исландский гросс
мейстер пожертвовал пешку и по
лучил очень инициативную игру. 
Однако вскоре Олафссон оказался 
в цейтноте, и Таль сумел добить
ся позиционного преимущества. В 
отложенной позиции у него опас
ные связанные проходные пешки 
в центре.

П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 26 сен
тября по Томской области ожи
дается облачная погода, местами 
слабые дожди, ветер юго-запад
ный с переходом на северо-запад
ный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха 13— 18 гра
дусов, в западных районах —  по
холодание,

27— 30 сентября —■ перемен
ная облачность, в отдельные дни 
слабый дождь, ветер 3 — 7 метров 
в секунду, температура ночью 
0 — 5 градусов, днем — 13— 18 
градусов тепла.

Зам. редактора
А , Н . Н О В О С Е Л О В .

Гастроли музыкально-драма
тического театра имени Н. Ост
ровского.

М ежсою зны й клуб  
28 сентября — «Свадьба в М а

линовке».
Начало спектакля в 8  часов 

вечера.

Том ский медицинский институт объявляет, что в среду, 
7 октября, в 2 часа дня, в помещении дирекции института 
на ученом совете состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И

на соискание ученой степени доктора медицинских наук до. 
центом Благовещенского медицинского института В . И . Обу
ховой на тему: « К  механизму экскреции тонким  киш ечником  
сахара и азотистых веществ при эксудативном воспалении пе
риф ерических тканей».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института. I

Еще одно подтверждение миролюбивой 
политики Советского Союза

ПАРИЖ, 25 сентября, (ТАСС). 
Новые предложения Советского 
Союза в области разоружения яв
ляются «сенсационными», пишет 
французский еженедельник
«Франс нувель». Еженедельник 

посвящает этой теме большую 
статью, в которой подчеркивает, 
что Советский Союз с первых 
дней своего существования неус
танно проводит политику мира. «В  
1917 году, когда СССР только

что появился На свет, — замечает 
«Франс нувель», — Ленин обра
тился ко всем странам с призывом 
к миру между народами. Сорок 
лет спустя, проложив путь в кос
мос, 'Советский Союз показал, что 
располагает гигантской мощью. 
Но. как и всегда, Советский Союз 

недвусмысленно высказывается за 
М'Ирное развитие человечества, за 
то, чтобы ни одно из достижений 
современной науки не использова

лось в качестве оружия принуж
дения и войны».

Католический еженедельник 
«Темуаньяж кретьен», излагая 
советский план всеобщего и пол
ного разоружения, признает, что 
этот «план является заманчивым, 
тем более, что средства, высво
божденные из военного бюджета, 
мбгли бы быть использованы в 
целях повышения благосостояния 
всего человечества».

Р о с т  численности бундесвера
БОНН, 24 сентября. (ТАСС). 

До конца текущего года в запад
ногерманский бундесвер будут 
призваны еще 36 тысяч человек. 
Об этом сообщило вчера боннское 
министерство обороны. Согласно

данным министерства, в настоя
щее - время численность бундесве
ра составляет 220 тысяч человек. 
Из них 137 тысяч служат 
в армии. 50 тысяч — в военно- 
воздушных силах. 21 тысяча — в

военно-морском флоте и 12 тысяч 
человек — в войсках территори
альной обороны.

К 1963 году численность за
падногерманского бундесвера 
должна составить 350 тысяч чело
век.

Кинотеатр им. М . Горького
26 сентября — новый художе

ственный Фильм «О моем друге». 
Сеансы: 8-50, 12-20, 2-05, 3-50, 
5-35, .7-20, 9-05, 10-50. Для детей 
— новый художественный фильм 
«Необыкновенное путешествие 
М иш ки  Стрекачева». Сеанс в 
10-35 утра.

Зал кинохроники
26 сентября — новый художе

ственный фильм «Облава». Сеан
сы: 9, 10-45. 12-30. 2-15, 4,
5-45. Дети до 16 лет не допуска
ются. Новые документальные 
фильмы — «Один на сто», «П ы 
лающ ий А л ж и р» , «Надежный по
мощ ник». Сеа'Нсы: 7-30, 8-40,
9- 50.

Кинотеатр им. Ивана Черных
26 сентября. Большой зал —  

«О моем друге». Сеансы: 9,
10- 40, 12-20, 2. 3-40. 5-20, 7,
8-40, 10-20. Малый зал — «Кар
навальная ночь». Сеансы: 9,
10-30. 12. 1-30, 3. 4-30, 6 .
7-30. 9. 10-30.

Городской сад
26 сентября — широкоэкран

ный цветной художественный 
фильм «Сампо». Сеансы: 10. 12.
2, 4 (касса с 9 час. утра); 6, 8, 
10 (касса с 5 час. вечера).

ТЕПШМИМЕ
Суббота, 26 сентября

19.00. Лирическая композиция 
«Сентябрь». 19.30. Концерт по 
заявкам членов бригад комммни- 
стического труда. 20.00. «Пос
ледние известия». 20.10. Музы
кальный фильм «Джузеппе Вер
ди».

■управлению карье'рами требу
ются на постоянную и временную 
работу: рабочие в известковый цех 
со сдельной оплатой труда, ш о
феры 1-го и 2-го классов, техник- 
строитель, экскаваторщ ики, еле. 
сари по ремонту экскаваторов и 
других механизмов.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Батенькова, 3, комната 27.

4 — 1
Погрузочной конторе станции 

Томск-II требуются на постоян
ную работу: машинисты паровых 
кранов, помощ ники машинистов, 
стропальщ ики, гр узчики .

Обращаться: станция Томск-П, 
погрузочная контора. 2— 1

Бондарно-тарному заводу тре
буются рабочие разных специаль
ностей на строительство.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 115, к дирек
тору. • 2— 1

Филиалу научно-исследова
тельского института кабельной 
промышленности требуется стар
ш ий экономист.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 7, телефон 49-02.

Совхозу «Заварзино» требуется 
техник 1ю искусствениому осеме
нению крупного рогатого скота. 
Оплата по соглашению. Квартирой 
обеспечивается.

Обращаться; Томский район, 
совхоз «Заварзино», телефон 
24-51 (три звонка).

2 — 1

Производственным мастерским 
мединститута трюбуются на П'О- 
стоянную работу: старший бухгал
тер на самостоятельный баланс, 
пилорамшик, электрогазосвар. 
щ и к, плотники, коновозчик и 
сторож.

Старшему бухгалтеру предо
ставляется квартира.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт № 2.

2 — 1

I Томскому городскому ремонт, 
но-строительному тресту требу
ются: сантехники, экскаваторщ ики  
на экскаватор Э-155, печники, ка 
менщики, ш тукатуры , кровельщ и
ки , плотники, кочегары, грузчики , 
возчики и  разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Алтайская, 5. 2— 1

Комбинату производственных 
предприятий требуются: арматур, 
щ ики.бетонщ ики, слесари-ремонт
ники , кладовщ ик, уборщица.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 91.

Военторгу требуется бухгалтер  
пошивочных мастерских.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8.

У Н Р -8 8 2  требуются: техник,
строитель, экскаваторщ ик, буль
дозерист.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Лугоъая, 37-а, отдел кад
ров, телефон 54-49.

Артели «Художественный труд» 
требуются: кочегары, плотники,
столяры, бетонщ ики, слесарн.сан. 
техники, гр узчики , охранники, 
специалисты по химчистке и кр а . 
шению одежды, заведующие скла . 
дами, кладовщ ики, учетчики, 
уборщицы, кассир, мастера м у ж . 
ского платья, нормировщ ики, 
главный механик и  механики  
швейных машин.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 31.

Артели «Металлист» требуют
ся: жестянщ ики, слесари-инстру. 
ментальщ ики, слесари, никели
ровщ ики, мастер литейного дела, 
грузчики .

Здесь же имеются в продаже 
навесы для ворот и дверей, чу
гунное литье (болванки) и колос
ни ки  для котлов разных размеров.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 121. 2 — 1

Родные с  глубоким при
скорбием извещают о  смерти 
горячо любимого мужа, отца и 
дедушки

С Т Е Н И Н А
Василия Аристарховича,

- последовавшей после тяже
лой болезни.

Облисполком, областное уп
равление сельского хозяйства и 
обком профсоюза работников 
сельского хозяйства и загото
вок с  прискорбием извещают о 
преждевременной сжшрти агро
нома ’

СТЕНИНА
Василия Аристарховича,

последовавшей 24 сентября 
после тяжелой болезни, и вц- 
ражают соболезнование семье 
покойного.

Похороны состоятся 26 сен
тября. Вынос тела из квартиры 
покойного {г. Томск, улица 
Дзержинского, 51, кв, 18^ в 4 
часа дня.

Коллектив Томсиогб облает, 
ного туберкулезного санатория 
«Городок» выражает соболез
нование главному врачу сана
тория И. Ф. Ивановой по пово
ду смерти ее матери 

АНТОНОВОЙ 
М арии Сергеевны,

Вьшос тела з*з квартиры 
покойной (Датаый гародок, ули
ца Октябрьская, 40), 26 сен
тября, в 5 часов ве(чера.

Адрес редакции; гор. Томск, проси, ям. Левина, 13, телефоны: редактора -с  37-37 заместителя орпактппя 
вузов, ш кол  в культуры  —  42-46, сельского хозяйства— Я7..чя о ? "  =

Детским яслям №  17 среэтао 
требуются повар и помоищик по
вара.

Обращаться: г. Томск, уашцг
Казанская, 45 , к  заведующей,

Гр-н Житковский Александр 
Иванович, проживающий в 
г. Томске, улица Усова, 19, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Житковской Татьяной 
Васильевной, проживающей в 
в г. Семипалатинске, станция Жа-' 
насемей, улица Стаханова, 133.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде г. Семипалатинска.

Гр-ка Шашина Зинаида Афо- 
насьевна, проживающая в г. Том
ске, улица Батенькова, 8 , возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Шашиным Александром 
Дмитриевичем, проживающим в 
г. Томске, улица 2-я Ново-Киев
ская; 9.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

37-39 , промышленного —  37-75, отдела писем
директора типографии

-  51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42 .40 . отделов: партийной жизни —  37-77 и 42-44, оропагавды —  47-45  
37-38 и 31-47, отдела анф орм ацт^^— 51-61, зам. зав. издательством —  52-23, бухгалтерии и отдела объявлений —  37-36*

>

37 72. стенографистки — 52-02.
К302012, Тошек, ш а . Ms 2 «Красное Знамя»» Тира» 82^000 Заказ (№ 2717.
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